
пролетарии всех етрап, соединяйтесь!

КРАСНО Езндмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 233 (9571) I Пятница, 26 ноября 1954 года. Цена 20 коп.

РАЙОННЫЕ ПАРТИЙНЫЕ 
КОНФЕРЕНЦИИ

В эти дни в городах в районах обла
сти нроходят городские и районные 
партийные конференции.

За истекший год со времени прош
лых конференций партийные организа
ции проделали значительную работу по 
выполнению очередных задач дальнейше
го подъема промышленности и сельского 
хозяйства, дальнейшего улучшения 
культурного и материального блапсо- 
стояния трудящихся. Благодаря повсе
дневной помощи Еоммунистической пар
тии и Советского правительства, партий
ные организации области обеспечили ус
пешное выполнение рядом промышлен
ных предприятий народнохозяйственных 
планов, добились некоторых успехов в 
выполнении исторических решений сен
тябрьского, февральско-мартовского и 
июньского Пленумов ПЕ ЕПСС. Тружени
ки колхозных полей и механизаторы 
МТС в этом году вырастили богатый 
урожай. Еолхозы области досрочно вы
полнили план хлебозаготовок и продол
жают сдачу хлеба в счет государствен
ных закупок. Имеются некоторые успехи 
в развитии общественного животновод
ства колхозов.

Все эти достижения — результат то
го, что многие партийные организации 
значительно укрепили свою связь с мас
сами, улучшили свою организационно
партийную работу, стали более конкрет
но, оперативно руководить всеми отрас
лями народного хозяйства.

Но было бы ошибочно сделать вывод, 
что все партийные организации области 
до конца перестроили свою работу в 
свете задач сегодняшнего дня. На про
ходящих конференциях вскрываются 
серьезные недостатки в руководстве 
промышленностью и сельским хозяйст
вом со стороны некоторых райкомов 
партии. Одним из этих недостатков яв
ляется то, что еще мало уделяется вни
мания организационно-партийной работе. 
Некоторые райкомы до сих пор не отре
шились от порочной практики подмены 
советских и хозяйственных органов в 
решении тех или иных задач. Вместо 
того, чтобы повседневно оказывать по
мощь первичным партийным организа
циям в усилении массово-политической 
и организационно-партийной работы, не
которые райкомы выносят бесчисленное 
количество решений, постановлений, ко
торые не отражают действительное поло
жение дел на том или ином предприя
тии, ибо выносятся такие решения без 
глубокого анализа работы предприятий, 
колхозов, организаций.

Взять, к примеру, работу Вокзального 
райкома партии за истекший год со дня 
выборов. На прошедшей конференции 
делегаты резко и справедливо критико
вали райком партии за то, что он мяло 
оказывает помощи первичным партийным 
организациям в улучшении массово-по
литической и организационно-партийной 
работы. Бюро и секретари райкома 
КПСС далеко не достаточно занимают
ся организаторской работой, поверхност
но руководят промышленными предприя
тиями. В отчетном докладе секретаря 
райкома партии тов. Грановесовя было 
приведено немало цифр, положительных 
и отрицательных примеров из практики 
работы отдельных промышленных пред
приятий, организаций, но не было сде
лано глубокого всестороннего анализа 
деятельности райкома и его бюро, пар
тийных, профсоюзных организаций. Не
сомненно, все эти важнейшие вопросы 
докладчик не смог осветить лишь пото
му, что райком партии неглубоко вни
кал в работу первичных партийных ор
ганизаций.

Примерно такие же серьезные недо
статки и упущения в работе Зырянско
го райкома партии отмечали делегаты 
IX зырянской районной партийной кон
ференции.

Делегаты конференции справедливо 
критиковали Зырянский райком партии 
за мелочную опеку, подмену советских 
органов, руководителей МТС. за забве
ние политической и организаторской ра
боты в массах, указывали, что инструк
торские группы по зонам МТС мало ока
зывают помощи секретарям первичных 
парторганизаций.

Xo.li работы конференций показывает, 
что коммунисты, подводя итоги работы 
партийных организаций за отчетный 
период, под знаком критики и самокри
тики. глубоко и всесторонне вскрывают 
недостатки в руководстве всеми отрасля
ми народного хозяйства и намечают пути 
устранения их.

Задача партийных конференций за
ключается в том. чтобы наметить кон
кретные меры дальнейшего подъема 
промышленности и сельского хозяйства, 
дальнейшего улучшения материального 
и культурного благосостояния трудящих
ся.

В области промышленности необходи
мо наметить конкретные пути дальней

шего повышения производительности 
труда и тем самым обеспечить увеличе
ние выпуска продукции, улучшение ее 
качества на каждом предприятии По 
всей стране сейчас развертывается мас
совое социалистическое соревнование по 
почину москвичей. Рабочие, работницы, 
инженерно-технические работники берут 
конкретные обязательства по повышению 
производительности труда, которые обес
печивают досрочное выполнение пяти
летнего плана. Задача райкомов ЕПСС, 
первичных партийных организаций воз
главить эту творческую инициативу 
масс, добиться того, чтобы на каждом 
предприятии социалистическое соревно
вание стало массовым. На каждом пред
приятии имеются неисчерпаемые воз
можности дальнейшего увеличения вы
пуска продукции. Партийные организа
ции обязаны помочь хозяйственникам 
вскрыть эти возможности и пустить их 
в ход.

в нашей области одной из отстающих 
отраслей является лесная промышлен
ность. Многие леспромхозы из месяца в 
месяц не выполняют производственные за
дания. Это результат того что многие 
райкомы партии "не уделяют должного 
внимания этой отрасли, не вскрывают 
глубоко причин отставания того или ино
го леспромхоза. Совершенно справедливо 
критиковали делегаты конференции Зы
рянский райком партии за то, что он ле
созаготовками занимается кампанейски.

Отставание лесной промышленности 
объясняется, в первую очередь, тем, что 
здесь не на полную мощность использует
ся техника, плохо организован труд. За
готовка леса по графику цикличности, 
позволяющая резко повысить производи
тельность труда, внедряется медленно, а 
кое-где формально.

Партийные конференции обязаны все
сторонне обсудить работу лесной промыш
ленности. вскрыть причины отставания 
згой отрасли и наметить пути ликвида
ции их.

В области сельского хозяйства партийные 
конференции должны глубоко и всесто
ронне обсудить итоги сельскохозяйствен
ного года Следует всесторонне разобрать
ся в причинах отставания тот или иного 
колхоза, той или иной отрасли, обсудить, 
как МТС районов выполняют .задачи, по
ставленные в решениях партии и прави
тельства по сельскому хозяйству. Необхо
димо тщательно обсудить такие важн-й- 
шие вопросы, как ход ремонта тракторов 
и сельскохозяйственных машин, ход зи
мовки скота. Факты показывают, что в 
некоторых районах области зимовка скота 
началась неорганизованно. В Туганском, 
Наинском и ряде других районов не no.i- 
везены корма к фермам, расходуются они 
без учета. В ряде колхозов скот содержит
ся в холодных, неблагоустроенных поме
щениях, падает его продуктивность. Воп
росы развития ■ общественного животно
водства должны занять ведущее место в 
работе конференций.

Коммунистическая партия учит, что 
успешное решение всех наших хозяйст
венных задач немыслимо без кропотливой 
.массово-политической и организаторской 
работы среди трудящихся, без укрепления 
связи е массами. Этому вопросу партий
ные конференции должны уделить боль
шое внимание, подвергнуть резкой крити
ке те райкомы, которые мало содействуют 
развертыванию внутрипартийной демокра
тии, не ведут решительной борьбы с на
рушениями принципа коллегиального ру
ководства.

На прошедших партийньга конференци
ях в Куйбышевском. Бакчарском и других 
районах в докладах и выступлениях бы
ло мало уделено внимания массово-полити
ческой работе, идеологическому воспита
нию трудящихся. Необходимо глубоко и 
всесторонне обсудить вопросы идеологиче
ской работы. В решении этой важнейш1!Й 
задачи имеется немало недостатков и упу
щений. Многие партийные организации 
до сих пор не уделяют должного внимания 
атеистической пропаганде, пропаганде ес
тественно-научных знаний, здорового бы
та. Вопросы идеологической работы редко 
обсуждаются на пленумах, на бюро рай
комов. Задача партийных конференций — 
вскрыть до конца упущения и недостат
ки по кошунистическому воспитанию 
трудящихся и наметить пути устране
ния их.

Ведущее место в работе партийных 
конференций должны занять вопросы 
г̂apкcиcтcкo-лeнинcкoгo воспитания кад

ров. В некоторых партийных организаци
ях еще не изжиты до конца талмудизм и 
начетничество в пропагандистской работе, 
мало уделяется внимания коммунистам, 
самостоятельно изучающим марксистско- 
ленинскую теорию.

Партийные конференции должны сосре
доточить главное внимание на том, чтобы 
всемерно повысить активность и боеспо
собность партийных организаций, усилить 
их организаторскую роль в осуществлении 
практических задач сегодняшнего дня.

ПОДГОТОВКА к ВЫБОРАМ НАРОДНЬПС СУДОВ

Окружные предвыборные 
совещания трудящихся

-□ о
в  Президиуме Верховного Совета СССР
Учитывая возросший объем строитель

ства гидравлических, тепловых районных 
электростанций и электросетей общегосу
дарственного значения. Президиум Верхов
ного Совета СССР по представлению Со
вета Министров СССР образовал обще
союзное Министерство строительства элек

тростанций СССР, передав ему из состава 
Министерства электростанций СССР строи
тельно-монтажные предприятия и органи
зации согласно списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

Министром строительства э.лектростан- 
ций СССР назначен тов. Логинов Федор 
Георгиевич,

Нуйбышевоний 
избирательный аиру г Яв 2  

г. Томска
В клубе института физических методов 

лечения собрались на окружное предвы
борное совещание представители трудя
щихся Еуйбышевского избирательного 
округа Xs 2 г. Томска. Совещание открыл 
заместитель председателя Еуйбышевского 
райисполкома тов. Плешков.

Первым слово взял директор завода ре
зиновой обуви тов. Быстрицкий.

— Подготовка в выборам народных су
дов, — говорит он, — проходит в обста
новке трудовой и политической активно
сти трудящихся. На предприятиях ширит
ся соревнование за досрочное выполнение 
пятилетнего плана. На своих предвыбор
ных собраниях трудящиеся выдвинули в 
состав народных судов своих лучших 
представителей. Еоллектив рабочих, инже
нерно-технических работников и служа
щих завода резиновой обуви единодушно 
выдвинул кандидатом в народные судьи 
по Еуйбышевскому избирательному окру
гу № 2 г. Томска тов. Щетинину А. М.

Тов. Быстрицкий призывает присутст
вующих поддержать решение коллектива 
завода о выдвижении тов. Щетининой 
кандидатом в народные судьи.

Выступает врач института физических 
методов лечения тов. Еалико. Она поддер
живает предложение о выдвижении тов. 
Щетининой кандидатом в народные 
судьи.

Секретарь парторганизации кондитер
ской фабрики «Красная звезда» тов. Ма- 
ненкова сообщает, что коллективы про
мышленных предприятий района на сво
их предвыборных собраниях выдвину.ти 
кандидатами в народные заседатели пере
довиков производства, активных общест
венников. От имени коллективов про
мышленных предприятий района она 
просит поддержать выдвинутые канди
датуры в народные заседатели.

На окружном предвыборном совещании 
также выступили секретарь парторгани
зации горпромторга тов. Щербаков, секре
тарь парторганизации облстатуправления 
тов. Логинова, преподаватель коммуналь
но-строительного техникума тов. Сунгу- 
рова, врач тов. Абрамова и другие. По 
поручению коллективов медицинских уч
реждений. торговых организаций и госу
дарственных учреждений Еуйбышевско
го района они поддержали кандидатуры, 
выдвинутые в состав народного суда.

На совещании выступила тов. Щети
нина А. М. Она поблагодарила трудящих
ся района за высокое доверие, оказанное 
ей.

Окружное предвыборное совещание 
единогласно приняло обращение к избира
телям Куйбышевского избирательного 
округа № 2 по выборам народных судов, 
в котором призывает всех избирателей 12 
декабря отдать свои голоса за кандидатов 
нерушимого блока коммунистов и беспар
тийных.

Нривошеинский 
избирательный округ

в 7 часов вечера 24 ноября большой 
зал Еривошеинского районного Дома куль
туры заполнили представители коллекти
вов рабочих и служащих предприятий 
местной промышленности, учреждений, 
колхозов и МТС района. Они собрались 
здесь для того, чтобы договориться о 
поддержании выдвинутых кандидатов в 
состав народного суда.

Окружное предвыборное собрание от
крыл заместитель председателя райиспол
кома тов. Жданов.

Слово предоставляется представителю 
коллектива Еривошеинской МТС тов. Спи
вак. Он сообщил, что коллектив механи
заторов Еривошеинской МТС выдвинул 
кандидатом в народные судьи Иванову 
Екатерину Антоновну. Рассказав биогра
фию тов. Ивановой, тов. Спивак призвал 
окружное предвыборное совещание под
держать эту кандидатуру. Предложение 
тов. Спивака было встречено дружными 
аплодисментами.

Единодушным одобрением присутству
ющих было встречено предложение пред
ставителя Еривошеинской МТС тов. Тата
ринова о поддержании кандидатов в на
родные заседатели, выдвинутых коллек
тивами организаций, предприятий, уч
реждений и колхозов.

Представитель райпромкомбината тов. 
Широков заявил, что работники местной 
промышленности единодушно отдадут в 
день выборов. 12 декабря, свои голоса .̂ а 
выдвинутых кандидатов.

Тепло было встречено выступление 
ученицы Еривошеинской средней школы 
Бикм.ухамедовой.

— С большой радостью мы, молодые 
избиратели, — заявила она, — отдадим 
свои голоса за выдвинутых кандидатов в 
народные суды.

Еандидат в народные судьи тов. Ива
нова Е. А. поблагодарила, избирателей за 
оказанное ей доверие и заявила, что не 
пожалеет сил для того, чтобы с честью 
оправдать это высокое доверие.

Окружное предвыборное собрание при
няло обращение ко всем избирателям Ери- 
вошеинского избирательного округа с при
зывом 12 декабря дружно отдать свои 
голоса за кандидатов блока komvvhuctob 
и беспартийных. И. ПЕРСИДСКИЙ.

' ' '
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Шлифовшин первого механического цеха Томского электромеханического 
завода Л. В. Севостьянов, постоянно изыскивая пути повышения прсизводи- 
тельности труда, с начала 1951 г. по 15 ноября этого года выполнил свыше двух 
пятилетпих норм. В ответ на призьш москвичей он обязался в 1955 году выпол
нить 2,5 годовых нормы.

На сни.мке: Л. В. Севостьянов за работой.
Фото Ф. Хитриневича.

Н аучная  конф еренция университ ет а I '

Завтра открывается пятйя научная 
конференция Томского государственного 
университета имени В. В. Еуибышева, 
посвященная 350-летию города Томска.

На пленарном заседании конференции 
выступит е докладом о знаменательной 
дате в истории нашего города секретарь 
обкома ЕПСС В. А. Москвин.

Работа конференции будет проходить 
по 12 секциям: социально-экономических 
и исторических наук, юридических наук, 
сельскохозяйственных наук, геолого-мине
ралогических наук и ряда других. Наме
чено заслушать более 400 докладов по 
различным отраслям наук. Помимо уче
ных университета, с докладами выступят 
научные работники институтов Томска, а 
также Москвы и ряда городов Сибири.

С докладами об истории Томска высту
пят профессор И. М. Разгон («Итоги и 
перспективы изучения истории Томска и 
Сибири учеными Томского университе
та»), доцент Т. Н. Петрова («Трудовой 
героизм трудящихся Томска в годы Ве
ликой Отечественной войны».), доцент 
3. Я. Бояршинова («Восстания в Томске 
в первой половине XVII века») и другие.

Секция литературоведения посвящает 
специальное заседание характеристике 
деятельности дореволюционных и совет
ских писателей в Томске.

Вопросы истории науки будут освеще
ны в .юкладах на секциях ботаники, 
зоологии и гидробиологии, географических 
наук и других.

Секция сельскохозяйственных наук об
судит новые приемы обработки почвы но 
методу Т. С. Мальцева и опыт освоения 
целинных и’залежных земель в Западной 
Сибири. Ероме этого, на секции будут 
заслушаны доклады председателя сель
хозартели имени Лысенко, Асиновского 
района, тов. Хмельницкого, звеньевого 
сельхозартели имени Хрущева, Асиновско
го района, тов. Логунова, садоводов-мичу- 
ринцев тт. Шкроева, Позолотина и Перо
ва.

Ряд актуальных вопросов изучения 
растительности Сибири будет освещен в 
докладах на ботанической секции.

Зоологи и гидробиологи обсудят вопро
сы продуктивности животных, проблемы 
реконструкции фауны, вопросы паразито
логии и т. д.

Заседание секции физиологии человека 
и животных явится первым сибирским 
совещанием физиологов Томска, Новоси
бирска, Свердловска, Еургана, Барнаула, 
Ерасиоярска, Горно-Алтайска и Иркутска.

Вопросы дальнейшего развития ряда 
отраслей промышленности и тра,нспорта 
найдут освещение в докладах на секциях 
химико-технологических, геолого-минера- 
■тогических и географических наук.

Па конференции будут подведены ито
ги разработки и внедрения в производ
ство целого ряда научно-исследователь
ских тем. Еонференция поможет установ
лению более тесного контакта между уче
ными вузов Сибири и представителями 
производства.

Лекция о методе Т. С. Мальцева
□ □ ,

Награждение участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки

Главный комитет Всесоюзной сельско- | зов, совхозов, колхозных жпвотноводче- 
хозяйственной выставки наградил дипло- ( ских ферм и Вологодская областная опыт-

В библиотеке Парбигского райкома 
ЕПСС для слушателей постоянно дейст
вующего семинара по изучению вопросов 
экономики сельского хозяйства была про
читана лекция о внедрении в практику

колхозов Парбигского района системы об
работки почвы Т. С. Мальцева. Лекцию 
прочитал главный агроном Парбигской 
МТС тов. Бичевин.

мами и медалями, а также премиями 
большую группу участников ВСХВ по Во
логодской области.

Еолхоз «Ерасное знамя». Вологодского 
района, получил от каждой из 344 коров 
в среднем по 2.717 килограммов молока, 
на сто гектаров пашни в этом хозяйстве 
получено по 2.960 штук яиц.

П.деменная свиноводческая ферма кол
хоза «Буденновец», Меж.дуреченского рай
она, получила от каж.гой из 21 свиномат
ки в среднем по 28 поросят.

Каждое из этих хозяйств награж
дено дипломами первой степени, легковой 
и грузовой автомашинами.

Дипломами второй степени и грузовы
ми автомобилями награждено семь колхо-

ная станция по животноводству.
Лучшая в области Череповецкая МТС 

награждена киноустановкой. Большесос- 
новская семилетняя школа и кружок 
юных натуралистов Устюженского рай
она за образцовую организацию работ на 
пришкольном учебно-опытном участке 
премированы сельскохозяйственной биб
лиотекой.

Шесть передовиков сельского хозяйства 
награждены Большой золотой медалью 
ВСХВ и различными премиями. Заведую
щая свинофермой колхоза «Буденновец» 
к. Е. Люскова. награжденная Большой зо
лотой медалью ВСХВ, премирована авто
мобилем «Победа».

(ТАСС).

Вести из колхозов и МТЭ^

К олхозы  и совхозы  С вердловской област и вы полнили  
п л а н  загот овок и закупок  карт оф еля  и овощей

Колхозы и_ совхозы Свердловской области выполнили установленный для них 
государственный план заготовок и закупок картофеля и овощей. Сдано государству 
картофеля на 58 тысяч тонн и овощей на 27 тысяч тонн больше, чем в прошлом 
году.

О  Механизаторы Галкинской МТС вы
пустили из ремонта 6 тракторов, из них 
5 колесных и один С-80. На ремонте осо
бенно хорошо трудятся тт. Першин и Сы
соев. Они систематически перевыполняют 
нормы выработки и дают отличное каче
ство работы.

© Хороший урожай вырастили нынче 
колхозники сельхозартели «Советская 
Сибирь», Шегарского района. Еолхоз свое
временно рассчитался с государством, за
сыпал фуражные и семенные фонды, мно
го хлеба продал в порядке государствен
ных закупок. Авансом на каждый трудо
день здесь выдано колхозникам по 4 ки
лограмма хлеба.

Семья колхозника Н. С. Абросова зара
ботала 943 трудодня и получила на них 
авансом 190 пудов хлеба. Свинарка тов. 
Кабакова получила на заработанные 
трудодни 174 пуда хлеба, колхозница 
тов. Птухина — 119 пудов хлеба.

О Работники свиноводческой фермы

ского района, добились замечательных ус
пехов в работе. В среднем от каждой из 
86 свино.маток здесь получают по 19 по
росят. Особенно хорошо ухаживает за жи
вотными колхозница Д Звирбулис. Ох 
закрепленных за нею 13 свиноматок она 
получила по 21 поросенку, а от свино
матки Вдовушка — 36 поросят.

О  Туганская МТС направила в колхоз 
имени Хрущева три трактора ДТ-54, один 
«HATH» и колесный «Беларусь». Маши
ны используются на подвозке кормов в 
фермам, вывозке строительного леса и об
молоте льна.

О Механизаторы Рыбаловской МТС 
оказали большую помощь колхозам в под
возке кормов к фермам. С 10 по 20 нояб
ря на этой работе было занято 14 трак
торов, на которых подвезено к фермам 
около 700 тонн грубых кормов. Особенно 
хорошо работал тракторист тов. Прокофь
ев в ко.дхозе «Искра». Трактор ДТ-54 он 
все эти дни использовал на полную мощ
ность.колхоза имени Шверника, Еожевников-

........................................................................................................................................................................................ниш,...... . imniiiimiiiiiiiiiii

Н а л е с о з а г о т о в к а х

Работу лесовознЫх дорог—в центр внимания
Результаты работы лесной промышлен

ности области за 20 дней ноября показы
вают, что многие предприятия комбината 
«Томлес» ослабили лесозаготовки в теку
щем месяце. Месячный план вывозки дре
весины за это время в целом по комбина
ту выполнен лишь на 46.7 процента.

Изо дня в день не выполняется суточ
ный график вывозки древесины в Том
ском леспромхозе (директор тов. Еомаров), 
Еуяновском (директор тов. Новиков), Зы
рянском (директор тов. Никифоров) и в 
ряде других. В ноябре работают значи
тельно ниже своих возможностей Пышки- 
но-Троицкий, Еаргаеокский, Нибегинский, 
Берегаевский и другие леспромхозы.

Одной из главных причин неудовлетво
рительной работы многих леспромхозов 
комбината «Томлес» в ноябре является то, 
что руководители этих леспромхозов не 
обеспечили подготовку лесовозных дорог 
к работе в осенне-зимний период.

Лесовозная дорога — важное звено 
предприятия. Имеется хорошо подготов
ленная дорога — можно рассчитывать на 
успех в выполнении государственного 
плана вывозки леса. Но дело не только 
в том, чтобы хорошо подготовить дорогу, 
но и в том, чтобы содержать ее в хоро
шем состоянии, правильно ее эксплоатиро- 
вать.

При хлыстовой вывозке леса, и в осо
бенности при трелевке лебедками, работа 
дороги влияет на работу мастерских уча
стков, работающих по цикличному методу. 
Если подвижной состав поступает на ма
стерский участок регулярно, погрузка 
хлыстов идет нормально, и комплексные 
бригады __выпг1лняют установленный им 
суточный график. Если же отгрузка про

исходит с перебоями, то комплексные 
бригады простаивают. Плохая работа ма
стерских участков Тимирязевского лес
промхоза в сентябре, октябре и ноябре в 
значительной степени объясняется плохой 
работой узкоколейной железной дороги.

Обязательным условием хорошей рабо
ты лесовозной дороги является нали
чие древесины на верхних складах. Осо
бенно необходимо иметь запас древесины 
при сортиментной вывозке. Но на многих 
лесозаготовительных предприятиях не вы
полняют этого обязательного . условия. 
Поэтому такие участки оказываются в 
крайне затруднительном положении в 
случае отставания заготовки и подвозки 
древесины. Дороги работают не с полной 
нагрузкой.

Однако, несмотря на важность своевре
менной подготовки лесовозных дорог, мно
гие лесозаготовительные предприятия еще 
не закончили эту работу. Затянули строи
тельство и подготовку узкоколейных дорог 
в Зырянском, Лайском и Пышкино-Троиц- 
ком леспромхозах треста «Чулымлес». 
Вследствие этого в целом по тресту с под
готовкой дорог круглогодового действия 
дело обстоит совершенно неблагополучно. 
Затягивается подготовка дорог в Ергай- 
ском, Молчановском, Тимирязевском лес
промхозах.

Не лучше дело обстоит с ремонтом па
ровозов, мотовозов, подвижного состава. 
На предприятиях ко.мбината капитально 
отремонтировано только два паровоза вме
сто 6 по плану, отремонтировано только 
72 процента всех платформ. Не везде 
приведены в порядок средства сигнализа
ции и связи не отремонтированы снего
очистители, инвентарь для ремонта и ухо
да за дорогами. Во многих леспромхозах 1

не заготовлено достаточное количество 
дров для паровозов, не укомплектованы 
паровозные бригады и бригады по ремон
ту и уходу за дорогами, не решен вопрос 
с водоснабжением.

Зимой 1954—1955 года большое коли
чество древесины должно быть вывезено 
но автоледяным дорогам, но многие лес
промхозы с организацией вывозки леса 
по этим дорогам медлят. Не начата вы
возка леса по Омутнинской автодороге Том
ского леспромхоза, по автодорогам Ерасно- 
ярского, Бакчарского и других леспромхо
зов. На ряде предприятий все еще не при
веден в рабочее состояние автомоби-тьный 
парк, не изготовлено необходимое количе
ство санных автомобильных приц"пов. 
Многие леспромхозы не имеют достаточно
го количества топлива для газогенератор
ных автомашин.

В ряде леспромхозов вывозка леса будет 
производиться по тракторным ледяным 
дорогам. Подготовка Же этих дорог в от
дельных леспромхозах, как в Еолпашев- 
ском и Чаинском, до сих пор не законче
на.

Большую помощь лесозаготовителям в 
выполнении государственного плана лесо
заготовок окажут колхозы. В ближайшие 
дни на лесозаготовки будет направлено 
большое количество возчиков с лошадьми 
из колхозов. Еолхозники будут возить 
лес по конно-ледяным дорогам. Нужно бы 
сейчас, до прибытия их на лесопункты, 
привести в порядок все конно-ледяные до
роги. Однако из 157 километров этих до
рог подготовлено всего лишь 58 километ
ров.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных и профсоюзных организаций 
состоит в том, чтобы на протяжении все

го осенне-зимнего периода обеспечить 
бесперебойную работу всех лесовозных до
рог. Необходимо в са.мые сжатые сроки за
кончить строительство и подготовку к 
работе в условиях зимнего времени до
рог круглогодового действия. Нужно 
привести в • порядок средства сиг
нализации: семафоры, фонари, путевые 
знаки, а также наладить связь, заготовить 
топливо, наметить пункты водоснабжения. 
Топливо должно быть подвезено, в места, 
удобные для заправки паровозов. Много 
еще предстоит сделать ремонтникам, что
бы полностью подготовить к работе в 
зимних условиях паровозы, мотовозы, 
подвижной состав, снегоочистители и 
необходимый инвентарь. Необходимо, дто- 

•бы на узкоколейных дорогах были вклю
чены в работу все имеющиеся в леспром
хозах сцепы.

Не менее важным является быстрейшее 
окончание подготовки авто.мобильных, 
тракторных и конно-ледяных лесовозных 
дорог и пуск их в эксплоатацию. Вместе 
с этим необходимо подготовить подвижной 
состав, привести в рабочее состояние 
колеерезы, снегоочистители, цистерны для 
поливки дорог, санные прицепы и другой 
дополнительный инвентарь.

Не следует забывать также, что нор
мальная работа дорог зависит от работы 
верхних и нижних складов, от работы 
погрузочных и разгрузочных средств. По
этому необходи.мо еще раз проверить готов- 
иость их к работе в зимних условиях.

Быстро закончить подготовку всех ле
совозных дорог к работе в условиях зи
мы и немедля пустить их в эксплонта- 
цию —одна из главных задач лесозагото
вителей.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н ЬГлубоко, со знанием дела руководить сельским хозяйством
в янЬаре текущего года делегаты IX 

Пышкино-Троицкой районной партийной 
конференции, обсуждавшие вопрос о ходе 
выполнения постановления сентябрьского 
Плену.ма ЦК КПСС, указывали что в сель
хозартелях района низка урожайность 
зерновых и технических культур, низка 
продуктивность животноводства, МТС мед
ленно перестраивают свою работу в свете 
требований постановления ЦК партии.

На днях проходила X Пышкино-Троиц- 
кая районная партийная конференция, об
судившая отчетный доклад первого секре
таря райкома КПСС тов. Степанова о рабо
те райкома партии.
. Конференции подвела итоги работы рай
онной партийной организации по практи
ческому претворению в жизнь историче
ских решений сентябрьского, февральско- 
мартовского и июньского Пленумов ЦК 
КПСС.

За истекшее время райком партии не
сколько улучшил руководство МТС и кол
хозами Однако, как отмечалось на кон
ференции, райком партии не сумел пре
одолеть отставание района в решении важ
нейших хозяйственных задач.

Итоги сельскохозяйственного года гово
рят о том что средняя урожайность зерно
бобовых составляет не более 10 ценгн фов 
с гектара, а льносемян в районе получено 
не более 3 центнеров с гектара. До сих 
пор в колхозах района не обмолочены зер
нобобовые культуры с 700 гектаров и бо
лее чем с 800 гектаров — лен При убор
ке допущены большие потери зерна, а 
часть посевов осталась неубранной.

Во многих колхозах допущена порча 
зерна. В колхозах имени Хрущева, «Путь 
Ильича» хлеб и сейчас лежит пол откры
тым небом Колхозы и МТС неудовлетвори
тельно готовятся к весеннему севу. В рай
оне не выполнен план засыпки семян 
Большое количество семенного материала 
низкого качества Очистка семян идет 
крайне неорганизованно

Попрежнему плохо используется техни
ка в машинно-тракторных станциях. Ве
лики прястои машин. Простои тракто1)но|'о 
парка в Пышкинской МТС составили 
4.320 тракторосмен, в Сергеевской МТС— 
5.491.

Машинно-тракторные станции неоргани
зованно ведут ремонт тракторов.

Особенно плохо станции занимались во
просами развития общественного животно
водства в колхозах Эта отрасль хозяйства 
района попрежпеиу отстает. Надой молока 
по району составил 952 литра на KoiwBy

Машинно-тракторные станции не уделя
ют внимания укреплению кормовой базы. 
План заготовки сена в районе выполнен 
на 58 процентов В ряде колхозов до сих 
пор не убрана солома с полей корма рас
ходуются без учета, не принимаются меры 
к сохранению картофеля и корнеплодов 
МТС совершенно неудовлетворительно за
нимается механизапией трудоемких про
цессов в животноводстве.

Делегаты указывали, что все эти не.до- 
статки явились4)езультатом того, что рай
ком партии плохо руководил сельским хо
зяйством. Райком не сделал .для себя необ
ходимых выводов из критики на прошлой 
партийной конференции и из постановле
ния бюро обкома партии по отчету Пыш- 
кино-Троицкого райкома партии. Многие 
вопросы развития сельскохозяйственного 
производства райком решал в отрыве от 
первичных партийных организаций. Вме
сто глубокого изучения по.тожения дел в 
каж,дом колхозе и МТС работники райкома 
КПСС и райисполкома ограничивались 
кратковременными наездами в колхозы, 
общими указаниями и замечаниями.

—В нашем колхозе первый секретарь 
райкома тов. Степанов побывал в этом го
ду несколько часов. Естественно, что он не 
смог оказать нам какУю-либо помощь, хо
тя ехал к нам от райцентра за 100 кило
метров, — сказал председатель ко.лхоза 
«Северная тайга» тов. Бахарев,—а пред
седатель райисполкома тов. Лысанов так и 
не счел нужным побывать у нас в тече
ние всего года.

Райком партии, райисполком и МТС ма
ло что сделали для укрепления экономи
чески слабых колхозов Отстающим колхо
зам попрежнему мало уделяется внимания.

Райком партии и райисполком в руко
водстве МТС и колхозами не отрешились 
от администрирования и канцелярщины. 
Вопросы о руководстве сельским хозяйст
вом, обсуждаемые на бюро, как правило, 
готовились наспех, без должного анализа 
дел на местах.

Делегаты указывали, что отдельные ру
ководящие работники райкома и райис
полкома некритически оценивали свою 
деятельность, встали на путь очковтира
тельства, Как ни странно, ни в докладе 
тов. Степанова, ни в выступлении предсе
дателя райисполкома тов Лысанова не бы
ло сказано, что часть посевов осталась не
убранной и пошла под снег. Этого они не 
могли сказать, так как по их сведени
ям значится, что весь урожай в районе 
убран.

Резкой критике делегаты подвергли ра
боту инструкторских групп райкома КПСС 
по зонам МТС Инструкторские группы 
больше занимались решением хозяйствен
ных вопросов и мало уделяли внимания 
организаторской работе среди колхозников 
и механизаторов, улучшению деятельности 
партийных организаций колхозов и МТС.

— Нельзя отличить инструктора груп
пы райкома партии по зоне МТС от быв
шего уполномоченного райкома или райис
полкома. — говорит председатель колхоза 
"Путь к социализму» тов. Зверев. — Не 
.шходят они до бригадиров полеводческих 
бригад, заведующих фермами, до колхозни
ков.

В некоторых колхозах партийные орга
низации малочисленны и организационно 
слабы. Однако райком партии мало уделял 
внимания укреплению колхозных партий
ных организаций, созданию парторганиза
ций в тех колхозах, в которых их еще 
нет.

Райком партии не выполнил решения 
[X партийной конференции по посылке 
коммунистов в колхо.зы Делегаты конфо- 
ренции тт. Никитин, Шевнина, Липниц- 
кий и другие критиковали бюро райкома 
партии за неправильнгме методы подбора 
коммунистов на работу в колхозы. При 
посылке коммунистов с предприятий и ор- 
еанизапий бюро райкома КПСС обходило 
мнение первичных парторганизаций.

Острой критике были подвергнуты рай
ком партии райисполком за невнимание 
к вопросам внедрения доетижений науки 
и передового опыта в сельекохозяйств''н- 
ное производство Ни инструкторские 
гррпы. ни отдел пропаганды и агитации 
райкома партии не организовали в колхо
зах и МТС выступлений колхозников и 
механизаторов, побывавгиих в Москве на 
Вс.есоюзной сельскохозяйственной выстав
ке.

Делегаты конференции указывали на 
запущенность агитапионно-масеппой рабо
ты и лекционной пропаганды в МТС. кол
хозах и на лесозаготовительных пунктах. 
Особенно неудовлетворительно организова
на научно-атеистическая пропаганда и 
пропаганда здорового быта. Об этом гово
рили делегаты тт. Пивоваров. Иванов, 
Медведев и другие.

Большое внимание конференция удели
ла работе потребительской кооперации и 
местной промышленности.

Всего в прениях выступило 25 человек.
В работе конференции принял участие 

председатель облисполкома тов. Васи.тьев.
По отчетному докладу райкома КПСС 

принято постановление.

ДОСРОЧНО И ВЫСОКОКАЧЕСТВЕННО ОТРЕМОНТИРУЕМ ТРАКТОРЫ
С собрания механизаторов Туганской УЧТС

Пустить в ход все 
резервы

Г л а в н ы й  и н ж е н е р  М Т С  
П .  R .  Н е у с т р о е в

На конференции избран новый состав 
райкома.

На состоявшемся пленуме райкома КПСС 
первым секретарем райкома КПСС избран 
тов. Галков М. Г., вторым секретарем тов, 
Сысоев П. М., секретарями по зоне Пыш
кинской МТС тов. Тонкин И. У., по зоне 
Сергеевской МТС — тов. Жульев Н. С.

План осенне-зимнего ремонта тракторов 
и Сельхозмашин у нас большой. В IV 
квартале текущего года мы должны отре
монтировать 19 тракторов, 20 плугов, 
12 сеялок, 11 культиваторов и 2 лу
щильника. В I квартале 1955 года, поми
мо сельхозмашин и прицепного инвентаря, 
— 25 тракторов.

Уборка урожая в нынешнем году очень 
затянулась, поэтому к ремонтным работам 
мы приступили с большим запозданием. 
До сих пор мы не отремонтировали еще 
ни одного трактора, в то время, как в 
прошлом году к этому времени было 
отремонтировано 8 тракторов. Это зна
чит, что ремонт тракторов и сель
хозмашин в нь'гнешнем году мы должны 
провести в гораздо более сжатые сроки, 
чем обычно. Чтобы справиться с этой за
дачей, каждый член нашего коллектива 
должен проникнуться глубочайшей ответ
ственностью за свою работу, трудиться с 
напряжением всех своих сил. Нужно 
изыскать и использовать все резервы для 
повышения производительности труда.

Возможности для успешной подготовки 
к весне у нас есть. Готовясь к ремонту, 
дирекция МТС учла многие прошлогодние 
ошибки. Прежде всего, намного улучши
лась нынче организация труда в мастер
ских. В прошлом году мы только начина
ли вводить узловой метод ремонта машин. 
Естественно, что при этом было много 
неувязок. Мы не смогли правильно рас
считать нагрузку, которая будет прихо
диться на отдельные ремонтные узлы. На
пример, на ответственнейшем узле ком
плектовки тракторов у нас работало лишь 
2 человека, кото1)ые не справлялись со 
всем объемом работ. Механизаторы же, 
занятые на других узлах, подчас про
стаивали Нынче на узле комплектовки 
у нас работает 4 человека, возглавля
ет его опытный механизатор — брига
дир тракторной бригады тов. Думлер.

Для организации работы всех узлов, 
правильной их координации между собой 
.мы ввели отсутствовавшие в прошлом го
ду должности начальников монтажного и 
слесарно-механического цехов. Запимают 
их опытные механизаторы тт. Латушкин 
и Алексеев.

Нам удалось также избавиться от суе
ты и хаоса, которые царили обычно при 
получении запасных деталей для ремонта. 
Обычно за деталями ходили все работники 
узла, когда кому вздумается. Сейчас за
пасные детали выписываются дефектов- 
щиками и выдаются на узлы организо
ванно.

Узловой метод ремонта — очень хоро
ший метод. Он дает нам возможность 
отремонтировать тракторы и сельхоз
машины в сокращенные сроки, наиболее 
эффективно загрузить ремонтных рабочих, 
лучше использовать оборудование. Неоце
нимое достоинство этого метода заключает
ся в том. что каждый рабочий специали
зируется на определенной операции, хо
рошо усваивает технические требования 
к ремонту данного узла.

Значительно облегчает ремонт также и 
то, что техника в нашей МТС за про
шедший год значительно обновилась. Мы 
получили шесть новых тракторов, 10 
самоходных комбайнов, 2 картофелесажал
ки, 2 картофелекопалки, 12 плугов, узко
рядные сеялки, льномолотилки и другие 
машины.

На ремонте у нас сейчас занято 66 че
ловек. Этого вполне достаточно, чтобы 
обеспечить бесперебойную работу всех уз
лов, высококачественное и своевременное 
проведение ремонта.

Мы имеем все возможности для того, 
чтобы образцово подготовиться к весенне
му севу, досрочно и только на «отлично»

Горячо откликнулись механизаторы нашей области на призыв коллек
тива Молчановской МТС — развернуть социалистическое соревнование за 
образцовую подготовку к весеннему севу, за досрочное и высокогичествен- 
ное проведенве ремонта тракторов и сельскохозяйственных машин.

На днях письмо молчановцев было обсуждено на собрании механиза
торов Туганской МТС. Трактористы в комбайнеры, токари и слесари, за
нятые на ремонте тракторов и сельхозмашин, рассказывали об опыте сво
ей работы, говорили о недостатках в организации ремонтных работ в МГС, 
вскрывали резервы и возможности для обеспечения досрочного и высоко
качественного ремонта машин.

Отвечая на призыв молчановцев, механизаторы Туганской МТС обяза
лись досрочно и высококачественно провести все ремонтные работы.

Ниже мы, публикуем отдельные выступления участников собрания.

отремонтировать все тракторы и сельхоз
машины. На призыв молчановских меха
низаторов — развернуть социалистиче
ское соревнование за быстрейшее и высо
кокачественное проведение ремонтных ра
бот, мы должны ответить самоотвержен
ным трудом.

Есть у нас еще ряд недостатков, ме
тающих в работе: отсутствие, некоторых 
запасных частей и материалов, недоста
точная дисциплинированность отдельных 
механизаторов, отсутствие необходимой 
культуры на производстве.

На сегодняшнем совещании мы должны 
все эти недостатки вскрыть до конца с 
тем, чтобы повести с ними решительную 
и беспощадную борьбу.

Борьба за качество 
ремонтных работ—дело 
каждого механизатора

М е х а н т - к о н т р о л е р  
И .  Д .  К у з ь м и н

Низкое качество ремонта машин неми
нуемо ведет к простоям, к непроизводи
тельному использованию техники. Только 
за 1953 год простои машин но техниче
ским неисправностям составили в нашей 
МТС несколько тысяч рабочих смен На
сколько бы можно было сократить сроки 
сельскохозяйственных работ, если бы все 
это время было использовано рациональ
но!

Почеад получаются брак в работе, 
недоброкачественный ремонт? В подав
ляющем большинстве случаев — из-за ха
латности, неряшливости отдельных рабо
чих, допускающих нарушения правил 
технологии ремонта тракторов и сельско
хозяйственных машин. К сожалению, у 
нас есть еще бракоделы, люди, которые 
потеряли чувство ответственности за свою 
работу. Их, конечно, мало, но они тянут 
весь коллектив назад. Халатно относятся 
к своим обязанностям трактористы 
тт. Христиан и Розенталь, работающие на 
узле разборки. Им ничего не стоит стук
нуть кувалдой по хрупкой детали или 
резьбе, швырнуть куда-нибудь в грязь 
только что снятую с трактора деталь.

Мастерские нашей МТС имеют все необ
ходимые станки, оборудование и приспо
собления для того, чтобы ремонт прои,з- 
водить с высоким качеством. Борьба за 
качество — дело каждого механизатора.

В нынешнем году мы постараемся не 
допустить брака. По решению комсомоль
ского собрания для контроля за качеством 
ремонта органи.зован контрольно-комсо
мольский пост во главе с Михаилом Муд- 
ровым.

Все тракторы и сельхозмашины, вы
шедшие из мастерских нашей МТС, долж
ны быть отремонтированы на «отлично»!

Повышать культуру 
труда

Б р и г а д и р  у з л а  к о м п л е к т о в к и
А .  Ф .  Д у м л е р

Мы пока еще не выполняем график 
ремонта тракторов. В прошлом году к это
му времени было отремонтировано гораздо 
больше машин. Чтобы наверстать упущен
ное, нужно умело расставить силы и ор
ганизовать труд. Конечно, кое-что в орга
низации труда у нас нынче улучшилось, 
но все же недостатков еще очень много.

Взять хотя бы вопрос о кадрах ремонт
ников. Общее число их уже достаточно, 
но отдельные узлы до сих пор укомплек
тованы только на бумаге. Например, на 
моторном узле работает только два чело
века. Не явился еще на ремонт и ответ
ственный за этот узел тов. Трауберг Вот 
почему до сих пор не отремонтировано 
ни одного мотора, хотя коллективы от
дельных узлов уже отремонтйровали дета- 
лй к 2—3 тракторам. Дирекции МТС 
следует немедленно заняться подбором 
квалифицированных ремонтников для узла 
по ремонту моторов.

Очень низка у нас культура работы. В 
мастерской грязно. Многие механизаторы, 
уходя домой, оставляют свои рабочие ме
ста неубранными. Инструмент у этих то
варищей валяется где попало. Все это 
пагубно отражается на качестве ремонта 
машин, на сроках его проведения.

Элементарная культура отсутствует в 
работе узла разборки тракторов, руководи
мого тов. Дидигуровым. Тракторы раз
бираются небрежно, многие детали при 
этом теряются. Недавно мы, например, в 
течение дня не могли отыскать гайки для 
оси ленивца трактора № 22.

Некоторые механизаторы нарушают са
мые элементарные правила работы, до
пускают брак. Например, тракторист тов. 
Стельиаков при разборке испортил не
сколько балансиров. Он же на днях 
отбил кувалдой выступ от детали ле
нивца, чем намного задержал выпуск 
трактора из ремонта. Такие случаи недо- 
пустИсМЫ. Каждый из нас должен сейчас 
чувствовать огромную ответственность за 
свою работу, стараться выполнять ее бы
стро и е отличным качеством.

того, насколько высокопроизводительно 
мы будем использовать рабочее время.

Простоев не должно быть
Т о к а р ь  Г .  В .  Ж у р б и н

Высокая трудовая 
дисциплина—залог 

успеха в работе
и .  о .  з а в е д у ю щ е г о  М Т М

С .  И  Ч и ч е р и н

Мне хотелось бы сказать о том, без че
го невозможно добиться, каких бы то ни 
было успехов в труде — о трудовой дис
циплине. Совершенно ясно, что без высо
кой трудовой дисциплины и сознательно
сти каждого рабочего мы не сможем вы
полнить тех огромных и ответственных 
задач, которые стоят перед коллективом 
нашей станции. Между тем, трудовая дис
циплина у нас еще плохая. Многие то
варищи не берегут рабочее время, тра
тят его попусту. Опоздания на 20—30 
минут утром и после обеда, «раскачка» 
перед началом смены и продолжительные 
«перекуры» во время ее — у нас обыч
ное явление. Не все из нас почувствова
ли, что мы теперь не сезонные, а кадро
вые рабочие МТС. Нередко, только что 
явившись на ремонт, тот или иной меха
низатор уже просится домой: то нужно 
дров привезти, то на мельницу съездить. 
Так, например, случилось со штурваль
ным тов. Векишевым Пришел в мастер
скую. поработал один день и уехал до
мой «зерно молоть», несмотря на то, что 
разрешения на это ему дано не было.

Повышение трудовой дисциплины, — 
вот где, товарищи, у нас неисчерпаемые 
резервы для ускорения темпов ремонтных 
работ. Мы имеем все возможности для 
того, чтобы план ремонта тракторов и 
сельхозмашин выполнить досрочно. Успех 
будет зависеть только от нас самих, от

В ремонтных мастерских Туганской 
МТС я работаю меньше, года. После по
становления сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС прибыл в МТС из города Томска, 
где работал токарем на заводе. Мне хоте
лось бы высказать претензии, которые мы, 
токари, имеем к руководителям станции.

Должен сказать, что в организации 
труда у нас еще много недостатков. Вот 
уже более месяца мы, токари, простаи
ваем из-за отсутствия нужнШХ материа
лов. Сейчас, в горячую пору ремонта, мы 
работаем в день не больше 2—3 часов, 
остальное время теряем зря. Мне кажется, 
что при желании руководители станции 
могли бы уже давно приобрести матери
ал для токарного участка, тем более, что 
токарной работы в МТС много.

Хотелось бы также, чтобы в работе 
мастерских было больше плановости 
и порядка Нередки у нас такие случаи: 
приходишь утром — и не знаешь. что 
делать. Пока найдут тебе работу, пройдет 
около часа. Только ты начнешь выпол
нять порученное дело, как тебе данат дру
гую работу.

А разве нельзя, например, уже с ве
чера снабдить нас нарядами на работу я 
организовать наш труд так, чтобы мы бы
ли загружены в течение всего рабочего 
дня? Можно. Этого нужно добиться.

Развернем действенное 
соревнование

Э л е к т р и к  М Т М  Н .  Н .  С о б о л е в

Мы несколько отстали с ремонтом, но 
у нас есть все возможности наверстать 
упущенное. Если мы все сейчас дружно 
возьмемся за работу, то годовой план ре
монта тракторов сможем выполнить к 1 
марта 1955 года.

Нужно только, чтобы в нашей среде 
не было людей, равнодушно и халатно 
относящихся к работе, чтобы каждый 
чувствовал ответственность за дело.

Я предлагаю заключить договоры на со
циалистическое соревнование между от
дельными механизаторами и коллективами 
узлов нашей мастерской и развернуть по- 
настоящему боевое и действенное сорев
нование.

Коллектив нашего электроцеха, вклю
чаясь в социалистическое соревнование, 
дает слово, что ремонт всех магнето и 
другого электрооборудования мы будем 
проводить своевременно и только на 
«отлично».

В прошлом году мы из выбракованных 
магнето собрали для каждой тракторной 
бригады по одному запасному магнето. В 
нынешнем году обязуемся собрать еще 
по одному магнето для каждой тракторной 
бригады.

Коллектив нашего цеха вызывает на 
социалистическое соревнование медниц
кий цех наших мастерских.

Собрание решило:
1. План ремонта тракторов и сель

скохозяйственных машин 4 квартала 
выполнить к 2 5  декабря 1954 года.

2. Ремонт всего тракторного парка 
завершить к 1 марта 1955 года.

3. Закончить ремонт сельскохозяй
ственных машин и ппицеиного инвен
таря к 20 апреля 1955 года, своевре
менно отремонтировать все комбцйяы.

4. К 25 декабря 1954 года пол
ностью произвести очистку семян в об
служиваемых колхозах. Организовать 
всемерную помощь колхозам по вывоз, 
ке минеральных и местных угобренчй, 
по ремонту машин и сельскохозяйствен
ного инвентаря.

Тридцать лет Монгольской 
Народйой Республики

Монгольский народ отмечает в нынеш
нем году знаменательную дату в своей ис
тории. Тридцать лет назад, 26 ноября 
1924 года, Великий Народный Хурал 
(собрание народных представителей) про
возгласил образование Монгольской Народ
ной Республики. Тогда же была утверж
дена первая конституция 'монгольского 
народного государства. Конституция зало
жила фундамент нового общественного 
строя в Монголии, строя, основанного на 
ликвидации власти феодалов, установле
нии власти народа и таком развитии эко
номики, которое отвечает интересам тру
дящихся.

Провозглашение республиканского строя 
и утверждение первой конституции Мон
гольской Народной Республики явились 
величайшими историческими завоевания
ми монгольского народа, достигнутыми в 
результате победы революции 1921 года 
и последовавших после нее преобразований 
в стране.

До народной революции 1921 года Мон
голия была одной из самых отсталых ко
лониальных стран Востока Феодально-кре
постнический и империалистический гнет 
проявлялся здесь в самом жестоком виде.

В июле 1921 года монгольский народ 
под руководством своей народно-революци
онной партии во главе с Сухэ-Батором и 
Чойбалсаном сбросил ярмо колониального 
рабства, завоевал свободу и независимость. 
В стране было создано первое народное 
правительство.

Но в такой отсталой стране, какой яв
лялась в то время Монголия, где господ
ствовали докапиталистические отношения, 
нельзя было сразу покончить с монархией. 
Поэтому революционные . силы, сплотив
шиеся вокруг Монгольской народно-рсво- 
люпионной партии, решили временно со
хранить за тогдашним главой монгольских

религиозных и гражданских властей Бог- 
до-гегеном положение монарха, ограничив 
его власть лишь сферой религиозной и 
предоставив народному правительству ши
рокие полномочия в решении государст
венных дел. В так называемом «клятвен
ном договоре», заключенном между Богдо- 
гегеном и народным правительством, было 
сказано, что Богдо-геген «не должен 
касаться дел государственных, в отноше
нии же всех дел религиозных пользуется 
неограниченными правами».

Советское правительство первым при
знало освободившуюся от колониального 
рабства Монголию и установило с ней 
дипломатические отношения. В ноябре 
1921 года в Москве был подписан Совет
ско-монгольский договор о дружбе. Это был 
первый равноправный договор, заключен
ный Монголией В лице Советской России 
монгольский народ навсегда приобрел ис
креннего и бескорыстного друга.

Руководствуясь марксистско-ленинским 
учением и опираясь на братскую помощь 
советского народа, Монгольская народно- 
революционная партия в ожесточенной 
борьбе с внутренними и внешними врага
ми создавала все необходимые условия 
,1ля строительства подлинно демократиче
ского государства нового типа. Соотноше
ние классовых сил в стране неуклонно 
изменялось в пользу трудящихся. Феода
лизму наносились все более сокрушитель
ные удары.

В 1922—1923 годах была отменена 
крепостная зависимость трудовых аратов 
от феодалов.

В мае 1924 года умер Богдо-геген. Мон
гольская народно-революционная партия 
приняла решение ликвидировать ограни
ченную ранее монархию и провозгласить 
наро,шую республику. 26 ноября 1924 го
да Великий Народный Хурал принял спе

циальное решение об этом. Одновременно 
Великий Народный Хурал поручил прави
тельству «принять все меры к еще боль
шему углублению дружественных и брат
ских отношений с СССР, построив эти 
отношения на реальной базе политико- 
экономической смычки и сотрудничества».

Молодая Монгольская Народная Респуб
лика, строя новую жизнь, уверенно пошла 
вперед по пути прогресса. В стране был 
осуществлен ряд важных социальных и 
экономических преобразований, в резуль
тате которых класс феодалов и паразити
ческое сословие лам были окончательно 
ликвидированы, а собственность феодалов 
была объявлена народной. Большая часть 
низших лам была приобщена к обществен
но-полезному труду. В руках государства 
сосредоточились все экономические команд
ные высоты. Неуклонно росли материаль
ное благосостояние и культурный уровень 
народа, его политическая сознательность и 
активность. Все более укреплялся демокра
тический строй в стране. Благодаря по
стоянной помощи Советского Союза была 
обеспечена внешняя безопасность государ
ства.

Собравшийся в июне 1940 года VIII Ве
ликий Народный Хурал законодательно за
крепил огромные социально-экономиче
ские изменения, происшедшие в респуб
лике после 1924 года, и принял новую, 
ныне действующую конституцию Монголь
ской Народной Республики. В нерВ' й 
статье этой конституции указывается, 
что «Монгольская Народная Республика 
есть независимое государство трудящихся 
(арат-скотоводов, рабочих и интеллиген
ции), уничтоживших империалистический 
и феодальный гнет, обеспечивающее нека
питалистический путь развития страны 
для перехода в дальнейтем в социализму». 
Конституция обеспечила за всеми гражда
нами широкие демократические права и 
установила, что земля и ее недра, леса 
воды и их богатства, промышленные пред
приятия, транспорт, средства связи, банки 
являются всенародным достоянием. За 
скотоводами было закреплено право 
бесплатного пользования пастбищами. В

феврале 1949 года IX Великий Народный 
Хурал МНР, в связи с достигнутыми рес
публикой новыми успехами в области 
укрепления и развития экономики, роста 
культуры, изменений в классовой структу
ре общества, роста политической созна
тельности и активности трудящихся, при
нял решение о дальнейшей демократиза
ции избирательной системы в стране. Бы
ли установлены, в частности, всеобщие, 
прямые и равные выборы во все органы 
государственной власти при тайном го
лосовании.

Под знаменем демократической консти
туции, под руководством своей партии и 
народного правительства монгольский на
род осущесрил за годы существования 
Монгольской Народной Республики корен
ные преобразования в своей стране.

В два е половиной раза выросло общее 
поголовье скота, составляющего основу об
щенародного национального богатства. В 
1953 году в среднем по республике на 
душу населения приходилось 32 головы 
скота против 25 голов в 1924 году (на
селение республики за тридцать лет зна
чительно увеличилось). Монгольская на
родно-революционная партия и правитель
ство уделяют особое внимание всемерному 
развитию животноводства. Государство 
оказывает значительную помощь арат
ским хозяйствам в создании прочной кор
мовой базы, в строительстве достаточного 
количества хашанов (загонов), для скота и 
колодцев, в улучшении породности скота. 
В стране создана̂ широкая сеть ветеринар
ных учреждений: в настоящее время 
имеется 59 ветеринарно-врачебных и 712 
ветеринарно-фельдшерских пунктов. В жи
вотноводство все шире внедряются науч
ные методы ведения хозяйства.

Развивается и крепнет социалистиче
ский сектор в сельском хозяйстве стра
ны: количество госхозов, сенокосных
станций и аратских производственных 
объединений непрерывно растет. Произ
водственные объединения арат являются 
простейшей формой производственной 
кооперации в сельском хозяйстве респуб
лики.

Растет и оснащается передовой техни
кой промышленность Монгольской Народ
ной Республики, занятая в основном пере
работкой сельскохозяйственного сырья. 
Первенец промышленности республики 
— улан-баторский Промкомбинат имени 
Чойбалсана, объединяющий ряд фабрик, 
в том числе шерстомойную, суконную, 
обувную, хромовый и Кожевенный за!Ш- 
ды и другие, стал подлинной кузницей 
кадров рабочих из коренного населения 
МНР. Большую роль играет в разрешении 
этой задачи и мяеокомбийат имени 
Сталица—одно из крупнейших предприя
тий страны, также оснащенный пере
довой советской'техникой.

Создана и успешно развивается уголь
ная кочегарка республики — копи На- 
лайха; уже сейчас еже,дневная добыча уг
ля на этих копях исчисляется тысячами 
тонн.

По всей республике разбросаны сотни 
новых маслозаводов, сотни артелей ку
старно-промысловой кооперации, аймач
ные пищевые комбинаты, большое число 
автотранспортных баз, паровозные депо и 
ряд других предприятий. За последние 
годы успешно развиваются новые отрас
ли промышленности, в том числе горно
рудная.

Создан в МНР ряд новых городов, рабо
чих поселков, селений. Крупный шахтер
ский поселок Налайха насчитывает не
сколько тысяч жителей. Почти целиком 
заново перестроены города Сухэ-Батор, 
Чойбалсан, Сайн-П1анда. Сооружены но
вые рабочие поселки Дархан, Хара, ,1зун- 
Хара и ряд других, выросшие за послед
ние годы на широких просторах монголь
ских степей.

Многие новые города и поселки элек
трифицированы. Повсюду функционируют 
школы, больницы, клубы, библиотеки и 
другие культурно-бытовые учреждения. 
За годы народно-демократического строя 
преобразились и ожили степные просто
ры. В местах, где когда-то пролегали лишь 
узкие караванные троны, служившие 
единственными путями сообщения на ты
сячекилометровых пространствах, теперь

проложены автомобильные трассы и же
лезные дороги. Строится новая железно
дорожная магистраль, которая свяжет Сто
лицу республики Улан-Батор с дружест
венной Китайской Народной Республикой.

Созданы свои высшие учебные заведе
ния, в том числе Монгольский государст
венный университет и учительский ин
ститут, готовящие квалифицированные 
кадры национальной интеллигенции. За
вершается ликвидация неграмотности на
селения. Все шире ра.звивается издание 
книг, газет, журналов. Монгольский народ 
читает на своем родном языке гениальные 
произведения классиков марксизма-лени
низма, лучшие произведения мировой ли
тературы. книги советских писателей.

В опубликованном недавно в монголь
ских газетах проекте директив XII съезда 
Монгольской народно-революционной пар
тии по второму пятадетнему плану пре
дусматривается дальнейшее развитие всех 
отраслей народного хозяйства республики 
и прежде всего значительный подъем жи
вотноводства, Пятилетним планом намече
но также повышение уровня промышлен
ного цроизво'Дства—за пятилетие пример
но на 46 процентов. Особое внимание 
уделено увеличению производства товаров 
народного потребления, улучшению их 
качества и расширению ассортимента.

Успехи МНР в строительстве новой 
жизни, достигнутые за годы народной 
власти, и грандиозные планы дальней
ших преобразований в стране стали воз
можными 'благодаря бескорыстной помощи 
монгольскому народу со стороны Совет
ского Союза.

Монгольская Народная Республика вме
сте со всеми странами лаге1)я мира, де
мократии и социализма активно борется 
за мир во всем мире, против происков 
поджигателей новой войны. Нерушимая 
дружба советского и монгольского наро
дов всегда служила и служит делу укреп
ления мира на Дальнем Востоке.

За истекшие тридцать«лет МНР прошла 
большой и славный путь. Монгольский 
народ твердо и уверенно идет по пути 
строительства социализма. А. АВДЕЕВ.

'А'

"К
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Андрей Я нуарьевич ВЫ Ш ИНСКИЙ
22 ноября 1954 года в результате ост

рого сердечного приступа в г. Нью-Йорке 
скоропостижно скончался выдающийся 
государственный деятель, член Централь
ного Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, Первый Заместитель 
Министра иностран
ных дел СССР, депу-

Заместителем Министра иностранных дел 
СССР, Министром иностранных дел, а 
затем постоянным представителем СССР в 
Организации Объединенных Наций и одно
временно Первым Заместителем Министра 
иностранных дел СССР.

Вышинский в то же время вел большую 
научную работу, которую он не превра
щал до последних дней своей жизни. Он 
являлся действительным членом Академии 
наук СССР и членом Президиума Акаде
мии наук СССР.

тат Верховного Сове
та СССР, акаде!яик 
Андреи Януарьевич 
Вышинский.

А Я. Вышинский 
родился в 1883 году 
в Одессе. С ранних 
лет он принимал уча
стие в революцион
ном движении, неод
нократно подвергал
ся преследованиям, 
высылкам и арестам 
со стороны царской 
охранки. С 1920 г.
А. Я. Вышинский 
член Коммунистиче
ской партии.

После окончания в 
1913 году юридиче
ского факультета 
Киевского универси
тета А. Я. Вышин
ский занимался ли
тературной в нрепо- 
давательсвой дея
тельностью.

С 1917 по 1925 
годы А. Я. Вышин
ский работал на от
ветственных постах 
в Наркомпроде, а 
позднее в Верховном 
суде СССР, состоя 
одновременно про
фессором Московско
го государственного 
университета по ка
федре уголовного 
процесса.

С 1925 по 1931 
год А. Я. Вышин
ский был на руково
дящей работе в ор
ганах просвещения 
— ректором Москов
ского государствен
ного университета, 
членом коллегии Наркоипроса РСФСР, 
заместителем Председателя государствен
ного ученого совета Наркомпроса РСФСР.

В течение ряда лет (1931—1939 го
ды) А. Я Вышинский находился на руко
водящей работе в органах советской про
куратуры в юстиции, являясь прокурором 
РСФСР, заместителем Народного Комиссара 
юстиции РСФСР, а затем Прокурором Сою
за ССР.

С 1939 по 1944 годы А. Я. Вышин
ский находился на посту заместителя 
Председателя Совета Народных Комиссаров 
СССР. В эти же годы он начал свою пло
дотворную деятельность на руководящих 
постах советской дипломатии: он являлся

А. Я. Вышинский был уч.астником 
многих важнейших международных сове
щаний и конференций как в годы войны, 
так и в послевоенное время. ()н неодно
кратно возглавлял делегации СССР на 
сессиях Генеральной Ассамблеи Организа
ции Объединенных Наций. Его замеча
тельные выступления в защиту мира и 
безопасности народов, против империали̂  
стической агрессии и подготовки новой 
войны известны народам всех стран. Из
вестны также его заслуги в деле защиты 
интересов стран народной демократии и 
всего демократического лагеря.

Находясь на ответственных руководя
щих постах Советского государства, А. Я.

На ХУШ и XIX 
съездах ВКП(б) 
А. Я. Вышинский 
был избран членом 
Центрального Коми
тета Коммунистиче
ской партии.

На протяжении 
своей государствен
ной и дипломатиче
ской деятельности 
А. Я. Вышинский 
отдавал все свои си
лы, большие знания 
и талант делу укре
пления Советского 
государства, неуто
мимо отстаивал ин
тересы Советско
го Союза на между
народной арене, 
с большевистской 
страстностью борясь 
за дело коммунизма, 
за укрепление меж
дународного мира и 
всеобщей безопасно
сти.

Выдающиеся за
слуги А. Я. Вышин
ского перед Совет
ским государством 
и Коммунистической 
партией были высо
ко оценены Совет
ским Правительст
вом Он был награж
ден шестью ордена- 
.ми Ленина, орденом 
Трудового Красного 
Знамени и медалями. 

От нас ушел один из виднейших дея
телей Советского государства, талантли
вый советский дипломат и крупный уче
ный. А. Я. Вышинский был верным сыном 
Коммунистической партии самоотвержен
ным в работе, исключительно скромным 
и требовательным к себе.

Светлую память об А. Я. Вышинском, 
как об активном, неутомимом борце за 
интересы Советского Союза и всего лаге
ря демократии и социализма, за мир и 
укрепление дружбы между народами, на
всегда сохранят в своих сердцах совет
ские люди.

От Президиума Верховного Совета РСФСР 
и Совета Министров РСФСР

Президиум Верховного Совета и Совет 
Министров Российской Советской Федера
тивной Социалистической Республики вы
ражают глубокую скорбь по поводу кон
чины верного сына советской Родины, 
члена Центрального Комитета Коммуни- 

Презндиум
Верховного Совета РСФСР

стической партии Советского Союза, Пер
вого Заместителя Министра иностранных 
дел СССР, депутата Верховного Совета 
СССР товарища Андрея Януарьевича 
Вышинского.

Совет Министров РСФСР

От Комиссии по организации похорон 
А. Я. Вышинского

23 ноября гроб с телом А. Я. Вы
шинского специальным самолетом отправ
лен из Иью-Йорка в Москву. Гроб 
с телом А Я. Вышинского сопровож
дает Чрезвычайный и Полномочный Посол 
СССР в США тов. Зарубин Г. Н.

В Колонном зале Дома Союзов будет

открыт доступ для прощания с покойным. 
Похороны А. Я. Вышинского состоятся 
на Красной площади.

О времени открытия доступа в Колон
ный зал Дома Союзов для прощания с по
койным А. Я. Вышинским и о времени 
похорон будет сообщено дополнительно.

Пр ибытие в Москву самолета с гробом 
А. Я- Вышинского

в ночь на 25 ноября из Нью-Йорка в 
Москву п|)ибыл специальный самолет, до
ставивший гроб с телом А. Я. Вышинско
го — выдающегося государственного дея
теля—члена Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского Сою
за, Первого Заместителя Министра иност
ранных дел СССР, депутата Верховного 
Совета СССР.

Здание Внуковского аэропорта в трауре. 
Сюда прибыли Первый Заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР и Ми
нистр иностранных дел СССР тов 
В. И. Молотов, члены Правительственной 
комиссии по организации похорон

тт. М. Г Первухин, А. А. Громыко, 
К. П. Горшенин, А. Ф. Горкин и М. А. Яс
ное, родные и близкие покойного, ответ
ственные сотрудники Министерства Иност
ранных Дел С(̂ СР, представители общест
венных организаций Москвы. Присутству
ют главы и сотрудники посольств иност
ранных государств.

23 часа 50 минут. Самолет совершает 
посадку. На аэродроме выстроен воинский 
эскорт. Звучат траурные мело,тии. Гроб с 
телом А. Я. Вышинского и венки выносят
ся из самолета. Траурная процессия на
правляется в город.

(ТАСС).

Траурное заседание Генеральной Ассамблеи ООН 
по случаю кончины А. Я. Вышинского

НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера во второй половине дня со
стоялось траурное пленарное заседание по 
случаю кончины постоянного представи
теля ()ССР при Организации Объединен
ных Наций, главы советской делегации 
на девятой сессии Генеральной Ассамблеи, 
Первого Заместителя Министра иностран
ных дел СССР Андрея Януарьевича Вы
шинского.

Ассамблея стоя выслушала заявление 
председателя Ван Клеффенса, который
СКЗ>ЗД|Л.

Разрешите мне еще раз выразить глу
бокую скорбь по случаю внезапной кончи
ны нашего коллеги —' представителя Со
ветского Союза господина Вышинского.

Те, кому довелось видеть и слышать 
Вышинского на наших заседаниях, кому 
довелось участвовать в дебатах с ним, ни
когда не забудут ею быстрый ум, его ис
кусную аргументацию, его ораторский 
талант, его остроумие и иронию.

Все мы сознаем, что Советский Союз 
утратил выдающегося государственного 
деятеля.

Отдавая ему должное, мы также выра
жаем соболезнование его семье, его пра

вительству и его стране.
Мы не забудем Вышинского как одного 

из наших самых способных коллег, и мы 
скорбим о его кончине.

Затем с выражением соболезнования со
ветской делегации, правительству и наро
ду Советского Союза выступили предста
вители Сирии, Англии, Франции, США, 
Индии, Ирана, Греции, Польши, Ирака, 
Новой Зеландии, Израиля, Пакистана, Фи
липпин, Таиланда, Турции, ЧехословакиИ) 
Южно-Африканского Союза, Бирмы, Бело
русской ССР, Канады, Египта, Югославии, 
Саудовской Аравии, Индонезии, Украин
ской ССР, Либерии, Афганистана, Ливана, 
Йемена и Эфиопии. От имени двадцати 
стран Латинской Америки с выражением 
соболезнования выступил представитель 
Эквадора, от имени делегаций скандинав
ских стран — представитель Дании, от 
имени Бельгии, Голландии и Люксембур
га — представитель Бельгии.

А. А. Соболев от имени советской деле
гации поблагодарил все делегации, выра
зившие соболезнования по поводу тяже
лой утраты, понесенной Советским Сою
зом в связи с кончиной А. Я. Вышинско
го.'

На сессии Всемирного Совета Мира

СОБОЛЕЗНОВАНИЯ 
ПО СЛУЧАЮ КОНЧИНЫ 

А. Я. ВЫШИНСКОГО
НЬЮ-ПОРК, 23 ноября. (ТАСС). Вчера 

с выражением личного соболезнования по 
поводу кончины Первого Заместителя Ми
нистра иностранных дел СССР и главы 
советской делегации на 9-й сессии Гене
ральной Ассамблеи А. Я. Вышинского 
Гфедставительство Советского Союза при 
ООН посетили: премьер-министр и .ми
нистр иностранных дел Франции Мендес- 
Франс, генеральный ceKpei'apb ООН Хам
маршельд, председатель 9-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН Ван Клеффенс, а 
также главы и представители делегаций 
БССР, Бразилии, Бирмы, Египта, Йемена, 
Ирака, Ирана, Индии, Индонезии, .Чива- 
иа, Мексики, Голландии, Перу, Польши, 
Таиланда, У()СР, Франции, Чехословакии, 
Швеции, Эквадора и Югославии.

Продолжают поступать телеграммы и 
письма с выражением соболезнования Со
ветскому правительству и родственникам 
покойного. Телеграммы с выражением 
соболезнования получены: от генерально
го секретаря ООН Хаммаршельда, главы 
делегации США Лоджа, делегаций Греции 
и Ливана, а также от 1Грля Робсона и 
других прогрессивных деятелей США.

Кроме того, представительство продолжа
ет получать массу писем и телеграмм от 
раз.тичных организаций и граждан США 
и других стран. В этих письмах и те.те- 
граммах подчеркиваются выдающиеся за
слуги А. Я. Вышинского в деле борьбы за 
мир во всем мире.

К кончине 
А. Я. Вышинского

ПРАГА, 24 ноября. (ТАСС). Как переда
ет Чехословацкое телеграфное агентство. 
Центральный Комитет коммунистический 
партии Чехословакии и правительство Че
хословацкой Республики направили ЦК 
КПСС и Совету Министров СССР по слу
чаю кончины А. Я. Вышинского телегра.м- 
му с выражением соболезнования.

СОФИЯ, 24 ноября. (ТАСС) По случаю 
кончины А. Я. Вышинского Президиум На
родного собрания. Совет министров Болга
рии, Центральный Комитет Болгарской 
коммунистической партии направили Вер
ховному Совету СССР, Совету Министров 
СССР. ЦК КП(]С телеграмму соболезнова
ния.

ВЕНА, 23 ноября. (ТАСС). В связи е 
кончиной А. Я. Вышинского Центральный 
Комитет коммугшстической партии Авст
рии направил ЦК КПСС телеграмму с вы
ражением соболезнования.

ДЕЛИ, 24 ноября. (ТАСС). Как передает 
Индийское информационное бюро, премьер- 
министр Неру направил послание Прави
тельству СССР по случаю кончины 
А. Я. Вышинского. Бывший председатель 
Генеральной Ассамблеи ООН Видж.чйя 
Лакшми Пандит опубликовала в газете 
«Стейтсмен» статью, посвященную памя
ти А. Я. Вышинского.

КАИР, 24 ноября. (ТАСС). Египетская 
печать публикует материа.ш, посвящен
ные жизни и деятельности А. Я. Вышин
ского.

СТОКГОЛЬМ, 23 ноября. (ТАСС). Сего
дня в течение первой половины дня про
исходили заседания комиссий по выработ
ке резолюций по обсужденным вопросам.

Во второй половине дня началось за
ключительное пленарное заседание сессии.

СТОКГОЛЬМ. 24 ноября. (ТАСС). Вче
рашнее заседание сессии Всемирного Со
вета Мира открылось под, председатель
ством депутата парламента Италии Лом- 
ба?)ди.

На заседании выступил ряд ораторов, 
записавшихся в предшествующие дни.

После выступлений индонезийского 
журналиста Сугардо и представителя Все
мирной федерации демократической моло
дежи Никсона слово предоставляется 
председателю христианско-демократиче
ского союза Германии Отто Нушке (ГДР). 
Касаясь парижских соглашений, Нушке 
подчеркнул, что речь идет в данном слу
чае о восстановлении западногерманского 
милитаризма и использовании его для 
сколачивания военной группировки неко
торыми государствами Запада. Восстанов
ление германского милитаризма означает 
в конечном итоге войну. Этой страшной 
угрозе необходимо противопоставить поли
тику коллективной безопасности в Евро
пе. Первой и важнейшей задачей всех 
европейских народов является устранение 
блоков и агрессивных военных союзов. 
Эта идея нашла свое выражение в пред
ложениях, выдвинутых В. М. Молотовым 
на Берлинском совещании о создании си
стемы европейской коллективной безопас
ности.

Такая система, продолжал Отто Нушке. 
может и должна объединить все европей
ские государства, независимо от их обще
ственного строя. Такая система действи
тельно мог.аа бы гарантировать от новой 
агрессии. Она в состоянии обеспечить 
безопасность всех европейских народов. 
Она означает, что стремление Франции к 
безопасности было бы удовлетворено так 
же, как были бы обеспечены националь
ные интересы польского народа; Балканы 
не были бы больше европейским вулка- 
иом; Италия могла бы благодаря своим 
богатым традициям получить больший 
вес в Европе: шведская и финская поли
тика нейтралитета могла бы принести 
плоды для всей Европы: Англия не ду
мала бы больше о политике «равновесия 
сил»: Германия смогла бы. наконец, стать 
связующим звеном в Европе, страной ми
ра.

Конечно, подобная система европейской 
коллективной безопасности должна избе
жать ошибок прошлого. Советский Союз— 
одно из крупнейших госухарств Евро
пы — должен быть оплотом европейско
го мира и европейской безопасности.

Мы в Германской Демократической 
Республике, сказал далее Нушке, привет
ствуем также предложение- Советского 
Союза привлечь Америку к переговорам 
о пакте коллективной безопасности. Сое
диненные Штаты могли бы внести свой 
вклад в это дело. Если бы коллективная 
безопасность в Европе гарантировалась и 
Соединенными Штатами, тогда осуществи
лось бы пожелание некоторых француз
ских кругов о том, чтобы безопасность 
Франции была гарантирована и Вашинг
тоном и Москвой.

Участие великого Китая в такой кон
ференции показало бы, наконец, всему 
миру, что мир является всеобщим и не
делимым и что надлежит стремиться к 
коллективной безопасности во всех частях 
мира.

Германская Демократическая Республи
ка, подчеркнул Нушке, выступает за вос
соединение Германии на мирной основе. 
Поэтому мы не хотим, чтобы одна часть 
Германии пыталась навязать свою волю 
другой. Подобная попытка не могла бы 
привести ни к чему хорошему. Прави
тельство ГДР не выдвигает никаких усло
вий для переговоров с федеральной рес
публикой о подготовке и проведении сво
бодных общегерманских демократических 
выборов. Мы. в частности, считаем, что 
нельзя выдвигать в качестве предвари
тельного условия принятие системы выбо
ров, существующей в федеральной рес
публике или у нас...

Для того, чтобы решить германский 
вопрос на мирной демократической осно
ве и создать миролюбивую, независимую 
Германию, мы считаем особенно важным 
и неотложным устранить парижские сог 
глашения, помешать возрождению мили- 
тари.зма в Западной Германии, воспрепят
ствовать включению той или иной части 
Германии в агрессивные милитаристские 
группировки государств.

В заключение Отто Нушке выразил 
уверенность, что германский народ сдела
ет все для того, чтобы Германия превра
тилась в страну мира.

На этом выступления на сессии закон
чились и был объявлен перерыв заседа
ния.

СТ0КГ0,ТЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Вече
ром 23 ноября состоялось заключительное 
заседание сессии Всемирного Совета Мира, 
на котором были заслушаны сообщения о 
работе различных комиссий.

Председательствующий Ломбарди (Ита- 
■тия) пбътеляет, что комиссия но организа- 
циопным вопросам вносит предложение из
брать ряд новых членов Совета Мира. Лом
барди оглашает список кандидатов Уча
стники сессии единодушно принимают 
предложение об избрании новых членов 
Совета Мира.

В состав Всемирного Совета Мира из
бираются:

Хосе да Фрота Морейра, депутат парла
мента (Бразилия);

Алберто Кавальканти, деятель киноис
кусства (Бразилия);

Сезар Дакорсо, глава методистской церк
ви (Бразилия);

Иорис Ивенс, деятель киноискус
ства (Голландия);

Пурбодининграт, профессор (Индонезия);
Сираджудин Аббас, председатель му

сульманской группы парламента (Индоне- 
зия);

Нино Фольярези, профессор (Италия). -
Затем сессия переходит к принятию 

решений и рекомендаций. Участники сес
сии единодушно П1)иняли:

1. Обращение Всемирного Совета Мира 
к народам — «За обеспечение сотрудниче
ства всех государств Европы в це.тях ор
ганизации их общей безопасности».

2. Резолюцию о положении, сложившем
ся в различных частях Азии в результате 
иностранного давления и системы воен
ных блоков и коалиций.

3. Резолюцию о положений, создавшем
ся в странах Латинской Америки вследст
вие иностранного в.мешате.тьства во внут
ренние дела наций.

4. Резолюцию о борьбе миролюбивых 
сил за разоружение и за запрещение ору
жия массового уничтожения.

5. Резолюцию о положении, сложившем
ся в зависимых и полузависимых странах 
в результате иностранного давления и 
системы военных б.доков и коалиций.

6. Воззвание Всемирного Совета Мира о 
созыве Всемирной Ассамблеи представите
лей миролюбивых сил.

7. Рекомендацию по организационным 
вопросам всемирного движения в защиту 
мира (внесена ко.миссией по организаци
онным вопросам).

8. Призыв о проведении великих куль
турных годовщин.

9. Рекомендацию по вопросу о культур
ной деятельности всемирного движения в 
защид'у мира (внесена комиссией по куль
турным вопросам).

С заключительным словом перед закры
тием сессии выступил председательст
вующий Ломбарди. Отметив успехи все
мирного движения за мир, он констатиро
вал, что ныне движение за мир нерешлв 
к стадии действий, результатом чего яви- 
.дось прекращение войны в Йидо-Еитае и 
Корее, провал планов соз.дания «европей
ского оборонительного сообщества». Бу
дем же, сказал Ломбарди, еще настдлЛчивев 
бороться за дело мира. На этот раз наша 
борьба освещена не только надеждой, но 
и уверенностью.

Заключительные слова Ломбарди участ
ники сессии встречают бурными аплодис
ментами.

Сессия Всемирного Совета Мира объяв
ляется закрытой.

За обеспечение сотрудничества всех государств Европы 
в целях организации их общей безопасности

Обращение Всемирного Совета М ира к  народам  м ира
СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со

вета Мира приняла обращение к народам мира, В обраще
нии говорится:

«В то время как окончание войны в Корее и в Индо
китае и отклонение проекта «европейского оборонительно
го сообщества» принесли всему миру надежду на ликвида
цию споров, разделяющих государства, лондонское и па
рижские соглашения ставят народы перед грозной опас
ностью, которая означает для каждого из них возрождение 
«вермахта». В то время как сделаны новые предложения, 
осуществление которых может обеспечить объединение Гер
мании, реализация лондонского и парижских соглашений 
нанесла бы тяжелый удар демократическим и националь
ным силам немецкого народа, разожгла бы притязания гер
манского милитаризма и санкционировала бы раскол Герма
нии и Европы.

В то время как достигнутый в ООН прогресс по волную
щему вопросу о разоружении и о запрещении оружия мас
сового уничтожения укрепляет надежды на мир, осущест
вление лондонского и парижских соглашений повлекло бы 
за собой новую гонку вооружений, бремя которой быстро 
стало бы невыносимым для всех.

Ратификация этих соглашений парламентами не только 
не сохранила бы возможность переговоров, но создала бы 
положение, чреватое новыми опасностями для мира в Евро
пе и во всем мире.

Народы поставлены таким образом перед драматической 
альтернативой: либо переговоры, способные увенчаться ра
зумным соглашением, либо акт произвола, который может 
свести на нет разрядку международного напряжения, — 
перевооружение Западной Германии и ее включение в воен
ный пакт.

Народы должны оказать сопротивление ратификации 
лондонского и парижских соглашений.

Народы должны потребовать немедленного открытия пе
реговоров между четырьмя державами в целях воссоедине
ния Германии путем свободных выборов, а также в целях 
заключения государственного договора с Австрией, j.

Народы должны потребовать немедленного открытия пе
реговоров между всеми европейскими государствами, неза
висимо от их строя, с тем, чтобы обеспечить их безопас
ность и общее процветание путем сотрудничества между 
всеми.

Никакое правительство, никакой парламент не властны 
располагать судьбой народа против его воли. Народы не да
дут свершиться непоправимому.

Они не допустят осуществления перевооружения Герма
нии и своими совместными действиями откроют путь в 
безопасности в Европе и к миру во всем мире.

Всемирный Совет Мира.
Стокгольм, 23 ноября 1954 года».

О положении, сложившемся в различных частях Азии в результате 
иностранного давления и системы военных блоков и коалиций

целостности

СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со
вета Мира приняла резолюцию «О положении, сложившем
ся в различных частях Азии в результате иностранного 
давления и системы военных блоков и коалиций». В резо
люции говорится:

Изучив положение в Азии, сессия Всемирного Совета Ми
ра выражает свое удовлетворение ввиду многозначительных 
счастливых событий, которые содействовали прекращению 
войн в Корее и Индо-Китае, создали условия для мира в 
Азии и облегчили ослабление международного напряжения.

Результаты Женевского совещания представляют собой 
победу миролюбивых сил. В Индо-Китае прекратились воен
ные действия, и впервые за многие годы в этом районе 
мира нет больше крупных войн.

Совместная декларация премьер-министров Индии и Ки
тая придала конкретную форму идеалу мирного сосущест
вования на основе следующих пяти принципов:

1. Взаимное уважение территориальной 
суверенитета.

2. Ненападение.
3. Невмешательство во внутренние дела других госу

дарств.
4. Равноправие и взаимная выгода,
5. Мирное сосуществование.
Эти принципы встретили горячий прием у народов Азии 

и всего мира и были приняты правительствами Бирмы, 
Демократической Республики Вьетнам, Советского Союза и 
руководителями правительства Индонезии. Эти пять прин
ципов не только заложили основы мира и коллективной 
безопасности Азии, но их принятие дало бы основу для 
мирного сосуществования и дружественных отношений 
между всеми странами.

Эти события укрепили единство и солидарность в Азии, 
разрушив надежды тех, кто пытается заставить «азиатов 
сражаться против азиатов». Однако сторонники войны 
вновь и вновь пытаются осуществить свои планы господ
ства в Азии путем создания военных пактов, путем воен
ных провокацшг, путем все возрастающего вмешательства 
во внутренние дела азиатских наций и насилия над на
родами.

Чтобы сорвать эти намерения и обеспечить мир и без
опасность в Азии, Всемирный Совет Мира призывает наро
ды Азии и всего мира:

1. Расширять и укреплять зону мира в Азии и устано
вить мирную и коллективную безопасность на основе пяти 
принципов.

2. Оказать сопротивление попыткам создать в Юго-Во
сточной Азии агрессивный блок (СЕАТО) и сорвать осуще
ствление этого проекта, как и проектов других военных 
блоков, как, например, пакта США — Пакистан, которые 
восстанавливают азиатов против азиатов и представляют 
угрозу миру во всем мире.

3. Потребовать прекращения иностранного господства и 
вмешательства во всех районах Азии, в том числе Малайе, 
Западном Ириане (Голландская Новая Гвинея) и Гоа. До
биться вывода всех иностранных военных сил с этих тер
риторий, а также ликвидации всех иностранных военных 
баз на азиатской земле и немедленного приостановления 
опасных испытаний атомных и водородных бомб, которые 
уже привели к смертоносным последствиям в Тихом океане 
и отравили воздух и воды, принадлежащие Азии.

4. Потребовать прекращения иностранной интервенции 
на китайской территории Тайвань (Формоза), настаивать 
на том, чтобы Китайская Народная Республика занялц 
свое законное место в ООН.

б. Потребовать, чтобы заинтересованные страны быстро 
возобновили при участии нейтральных азиатских государств 
конференцию по мирному объединению Кореи, соответствен
но чаяниям корейского народа. Требовать строгого соблюде
ния условий перемирия в Индо-Китае.

6. Оказать сопротивление ремилитаризации Японии, — 
ремилитаризации, которая угрожает миру и безопасности в 
Азии и во всем мире.

Только таким путем народы Азии смогут добиться уврён- 
ления мира, свободы развития всестороннего прогресса и 
внести свой вклад в установление мира во всем мире,

Стокгольм, 23 ноября 
1954 года.
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На сессии Всемирного Совета Мира
О борьбе миролюбивых сил за разоружение и за запрещение

оружия массового уничтожения
СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со

вета Мира приняла резолюцию «О борьбе миролюбивых сил 
за разоружение и за запрещение оружия массового уничто
жения». В резолюции говорится;

4 года тому назад в Стокгольме был обнародован призыв 
к полному запрещению атомного оружия.

Кампания, проведенная всеми народами вокруг этого 
призыва, помешала применению атомных бомб в Корее и в 
Индо-Китае. Упорная борьба народов принудила также пра
вительства к прекращению военных действий в Корее и 
Индо-Китае.

Однако сегодня мы снова стоим перед военной опас
ностью. вытекающей из усиления гонки вооружений и 
непрерывного развития все более разрушительных средств 
массового уничтожения.

Воля народов может и должна еще раз обеспечить устра
нение этой опасности.

Всемирный Совет Мира с удовлетворением отмечает про
гресс, достигнутый в ООН в обсуждении вопроса о разору
жении и о запрещении атомного оружия. Он подчеркивает, 
что этот результат был достигнут методом переговоров, что 
свидетельствует о возможности соглашения путем компро
мисса. Именно такой метод позволил Генеральной Ассамблее 
единогласно принять резолюцию, открывающую путь к ре
шению этих проблем.

Но стремление западных держав перевооружить Запад
ную Германию и включить ее в военный блок в рамках 
лондонских и парижских соглашений подрывает усилия, 
направленные на осуществление, разоружения, и ставит 
под удар уже достигнутые результаты.

Всемирный Совет Мира приветствует идущие сейчас пе
реговоры о мирном использовании атомной энергии. В то 
же время он заявляет, что человечество будет в состоянии 
полностью применить ядерную энергию для мирного произ
водства лишь после запрещения использования этой энер
гии в военных целях. Он убежден, что соглашение в этой 
области впо.лне возможно, равно как и создание удовлетво
рительного механизма для осуществления строгой инспек
ции и КОНТРО.ЛЯ.

Всемирный Совет Мира призывает великие державы 
удвоить усилия, чГобы безотлагательно достигнуть согла
шения по этим важным вопросам на основе обсуждаемых 
сейчас предложений. Пока эта цель не достигнута, он тре
бует, чтобы они пришли к немедленному соглашению по 
запрещению всех экспериментальных взрывов атомных и 
водородных бомб, легко и немедленно обнаруживаемых при 
современном состоянии науки. Он также настойчиво тре
бует, чтобы все правительства без исключения немедленно 
взяли обязательство никогда не применять ядерное оружие 
под каким бы то ни было предлогом.

Тем не менее, эти шаги явились бы только первыми 
неотложными мерами, реализация которых ни в коей сте
пени не должна задержать разрешение главной проблемы: 
устранение всех средств массового уничтожения — атом
ных, бактериологических и химических — и всеобщее со
кращение вооружений. Более того, эти меры явились бы 
сами по себе большим шагом на пути к более широкому 
и более важному соглашению о всеобщем сокращении 
вооружений, запрещении оружия массового уничтожения и 
об установлении международного контроля, предусматрива
ющего посылку инспекционных групп во все страны.

Всемирный Совет Мира настоятельно требует, чтобы 
средства, которые высвободились бы благодаря всеобщему 
и контролируемому разоружению, были обращены на под
нятие жизненного уровня народов, в частности, в экономи
чески отсталых странах.

Он призывает народы всего мира повсюду и всегда тре
бовать всеобщего сокращения вооружений и запрещения 
оружия массового уничтожения. Без этого невозможна по
литика мира.

Воля народов может и должна обеспечить достижение 
этих целей, если народы объединятся в этой священной 
борьбе и со всей решительностью заявят правительствам и 
ООН о своем огромном стремлении в миру, взаимопонима
нию и человеческой солидарности.

Стокгольм, 23 ноября 1954 года.

О положении, сложившемся в зависимых и полузависимых 
странах в результате иностранного давления и системы

военных блоков и коалиций
СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со

вета Мира приняла резолюцию «О положении, сложившемся 
в зависимых и полузависимых странах в результате ино
странного давления и системы военных блоков и коали
ций». В резолюции говорится:

Участники всемирного движения за мир всегда счита
ли, что насилия, применяемые для того, чтобы удержать 
народы в состоянии колониальной зависимости и угнетения, 
представляют собой серьезную угрозу для дела мира.

Участники движения всегда считали, что иностранное 
вмешательство во внутренние дела полуколониальных на
родов, включение их стран в агрессивные пакты, создание 
иностранных стратш ических баз на их территориях усили
вают напряжение в международных отношениях.

Лондонское и парижские соглашения не только представ
ляют собой угрозу Д.1Я безопасности народов Европы и для 
мира во всем мире, но их осуществление имело бы непо
средственные и тяжелые последствия для жизни колониаль
ных и полуколониальных народов, у которых и без того 
столь горький, а иногда трагический жребий.

Всемирный Совет Мира вновь подчеркивает перед миро
вым общественным мнением опасность для дела мира, вы
текающую из обстановки, сложившейся в различных зави
симых и полузависимых странах. В Малайе, Кении, в Се
верной Африке вооруженные конф.дикты могут превратить
ся в открытые войны и поставить под угрозу мир во всем 
мире.

Во время войны в Индо-Китае всемирное движение за 
мир провозгласило необходимость и возможность прекраще
ния подобных конфликтов мирным путем. События показа
ли, сколь правильно был намечен этот путь. Теперь Все
мирный Совет Мира требует скорейшего мирного урегули
рования других происходящих ныне конфликтов.

На Б.1ижнем и Среднем Востоке угрозу делу мира пред
ставляет собой осуществляемое в разнообразных формах 
иностранное вмешательство во внутренние дела народов, 
имеющее целью навязать им военные пакты и блоки — 
турецко-пакистанский пакт, пакт для Ближнего Востока и 
другие.

Всемирный Совет Мира провозглашает, что отношения 
между всеми государствами, большими и малыми, до.гжны 
основываться на соблюдении Няти Нринципов, выражен
ных в совместной декларации Индии. Китая и Бирмы и от
вечающих Уставу Организации Объединенных Наций.

Всемирный Совет Мира считает, что прекращение проис
ходящих ныне вооруженных конфликтов, уважение незави
симости и осуществление национальных и демократических 
чаяний всех народов являются существенными факторами 
разрядки международного напряжения.

Всемирный Совет Мира призывает мировое общественное 
мнение потребовать принятия и осуществления этих прин
ципов, имеющих важнейшее значение для обеспечения все
общей безопасности.

Стокгольм, 23 ноября 
1954 года.

О созыве Всемирной Ассамблеи представителей
миролюбивых сил

СТОКГОЛЬМ. 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со
вета Мира приняла воззвание «О созыве Всемирной Ассам
блеи представителей миролюбивых сил». В воззвании го
ворится:

В настоящее время, когда так велики возможности укреп
ления мира, возникают новые опасности, способные свести 
на нет и эти возможности.

Только мощное движение самих народов может воспре
пятствовать расколу мира на противостоящие друг другу 
блоки, не допустить возрождения тех армий, которые в 
прошлом уже принесли людям столько слез и горя, и осво
бодить человечество от тяжкого бремени военных расходов.

Только это мощное движение может обеспечить сотрудни
чество между государствами ради их благоденствия, ради 
сохранения их независимости и обшей безопасности

Всемирный Совет Мира торжественно обращается во всем 
миролюбивым силам, ко всем мужчинам и женщинам, ко
торые хотят жить без тревоги, без недоверия и ненависти 
в отношениях между народами. Он призывает их объеди
нить свои усилия, пока не поздно. ®

Совет Мира принимает решение о созыве большой Все
мирной Ассамблеи представителей всех миролюбивых сил 
во второй половине мая 1955 года.

Стокгольм, 23 ноября 1954 г.

О проведении великих культурных годовщин
СТОКГОЛЬМ, 24 ноября. (ТАСС). Сессия Всемирного Со

вета Мира обратилась со следующим призывом о прове
дении великих культурных годовщин:

В течение 1955 года народы всего мира будут отмечать 
следующие годовщины великих представителей мировой 
культуры;

IBHwTHep — 150-летие со дня смерти.
Мицкевич — 100-летие со дня смерти.
Монтескье — 200-летие со дня смерти.
Андерсен — 150-лети** со дня рождения.
Сервантес — 350-летие со дня выхода в свет первого 

издания «Дон Кихота».

Уитмэн — 100-летие со дня выхода в свет первого изда
ния книги «Листья травы».

Проведение великих' культурных годовщин поможет 
народам обеспечить дружеские связи, независимо от границ, 
лучше узнать друг друга и укрепить мирное сотрудниче
ство.

Всемирный Совет Мира обращается ко всем народам, 
писателям и художникам, к ученым, историкам, учителям, 
ко всем культурным и массовым организациям с призывом 
принять участие в проведении этих культурных годовщин.

Стокгольм, 23 ноября 1954 года.

На XII съезде Монгольской народно - революционной партии
УЛАН-БАТОР, 23 ноября. (ТАСС). Се

годня на XII съезде Монгольской народно
революционной партии (МИРИ) продолжа
лись прения по докладу тов. Ширендыба 
о директивах по ■ второму пятилетнему 
плану развития Монгольской Народной 
Республики. В прениях выступили 29 че
ловек.

На вечернем заседании первый секре
тарь Центрального Комитета МНРП това
рищ Д. Дамба сделал доклад об измене
ниях и дополнениях, вносимых в Устав 
МНРП. За семь лет, прошедших ,пос.те XI 
съезда, сказал он, в жизни партийных 
организаций произошли большие йзмене- 
вия, накоплен богатый опыт в партийном 
строительстве. Некоторые положения су
ществующего Устава МНРП устарели и не 
соответствуют современным требованиям 
внутрипартийной жизни. Новые большие 
задачи, которые стоят перед партией в 
области строительства социализма, требу
ют повышения ответственности членов 
партии.

Дале* товарищ Дамба подробно доложил 
съезду, какие изменения и дополнения 
необходимо внести в Устав партии и про

анализировал их. В заключение товарищ 
Дамба сказал:

Обсуждение проекта измененного Уста
ва, опубликованного два месяца назад, 
явилось демонстрацией единства и спло
ченности рядов нашей партии. Нет сом
нения, что наша партия, до конца вер
ная всепобеждающему учению марксизма- 
ленинизма. великому знамени про-детар- 
ского интернационализма, и впредь бу
дет упорно учиться на всемирно-истори
ческом опыте Коммунистической партии 
Советского Союза, развиваться, как марк
систско-ленинская партия.

Для успешного осуществления истори
ческих задач, поставленных XII съездом 
МНРП, нужна большая организационная 
и политическая работа всех партийных и 
государственных организаций, всех чле
нов партии.

Поэтому задача партийных организа
ций — еще выше поднять уровень орга
низационной и политической работы, изо 
дня Б день крепить ряды партии, новы 
шать авангардную роль ее членов и от
ветственность каждой партийной органи

зации в борьбе за построение социализма 
в нашей стране.

После доклада начались прения.
С приветствиями к съезду обратились 

делегации Венгерской партии трудящихся 
и Румынской рабочей партии. Было ог
лашено приветственное послание от Поль-,̂  
свой Объединенной рабочей партии.

УЛАН-БАТОР, 24 ноября. (ТАСС). На 
XII съезде Монгольской народно-револю
ционной партии сегодня утром продолжа
лись прения по докладу Дамба об изме
нениях и дополнениях, вносимых в Устав 
партии.

Вечером делегаты приступили в обсуж
дению резолюций съезда. Съезд едино
гласно принял резолюцию по отчетному 
докладу ЦК МНРП и резолюцию по до
кладу ревизионной комиссии.

Единодушно утверждены директивы по 
второму нятилетнему плану развития 
Монгольской Народной Республики и Ус
тав МНРП.

Затем съезд ■ приступил к рассмотрению 
последнего пункта повестки дня — вы
боры руководяших органов партии.

ДевАтея сессия Генеральной Ассамблеи ООН
НЬЮ-ЙОРК, 23 ноября. (ТАСС). На

вчерашнем утреннем пленарном заседании 
Генеральной Ассамблеи ООН выступил 
премьер-министр Франции Мендес-Франс.

В своем выступлении он остановился 
на вопросе о разоружении, о мирном ис
пользовании атомной энергии, об эконо
мической помощи «слаборазвитым» стра
нам, о лондонских и парижских соглаше
ниях и др.

Касаясь вопроса о разоружении, Мен
дес-Франс констатировал некоторое «со
гласование точек зрения» По его мнению, 
в настоящее время обсуждение вопроса о 
разоружении может проходить в более 
реалистичных рамках. Однако Мендес- 
Франс в своем выступлении обошел молча
нием тот факт, что вооружение Западно̂ ! 
Германии приведет к гонке вооружений, 
что, в свою очередь, затруднит обсуждение 
вопроса о сокращении вооружений.

Мендес-Франс отозвался одобрительно о 
проекте резолюции семи о мирном исполь
зовании атомной энергии.

Перейдя затем к парижским соглаше
ниям, которые, как известно, призваны 
возродить германский милитаризм, Мендес- 
Франс всячески их защищал. Он вновь 
утверждал, что переговоры с Советским 
Союзом должны состояться только после 
ратификации парижских соглашений.

Отказываясь обсудить вопросы коллек
тивной безопасности в Европе до ратифи
кации парижских соглашений, премьер- 
министр Франции фактически выступил 
за раскол Европы на противостоящие 
группировки государств, за увековечение 
расчленения Германии что неизбежно 
приведет к гонке вооружений и создаст 
серьезную угрозу как безопасности Фран
ции, так и миру в этом районе земного 
шара.

НЬЮ-ЙОРК, 24 ноября. (ТАСС). Вчера 
на утреннем заседании Политический ко
митет закончил рассмотрение вопроса о 
«меж.дународном сотрудничестве в обла
сти мирного использования атомной энер
гии» и единогласно принял резолюцию 
по этому вопросу.

В начале заседания представитель Ин
дии Менон закончил свою речь, прерван
ную на предыдущем заседании сообщением 
о кончине А. Я. Вышинского. Менон снял 
индийскую поправку, чтобы, как он пояс
нил, не затруднять единодушного решения 
по ЭТ05ГУ вопросу. Менон заявил, что У 
него нет возражений против существа со
ветских поправок, но что он будет вы
нужден воздержаться при их голосовании, 
поскольку он снял поправки собственной 
делегации.

Представитель США Лодж от имени со
авторов проекта резолюции заявил, что 
советские поправки неприемлемы, повторив 
при этом, что если в связи с мирным 
использованием атомной энергии возник
нет ситуация, затрагивающая мир и безо
пасность, то она станет предметом рас
смотрения в Совете Безопасности и Гене
ральной Ассамблее.

Делегат Франции Жюль Мок сказал.

что опасение как бы использование атом
ной энергии не привело в увеличению 
количества расщепляющихся материалов, 
пригодных для изготовления атомного 
оружия, которым продиктована первая 
советская поправка, якобы неоснователь
но.

Цредставитель Перу Белаунде заявил, 
что в принципе его делегация стоит за 
участие в таких мероприятиях, как меж
дународная конференция по использова
нию атомной энергии в мирных целях 
всех стран, что предусматривается второй 
советской поправкой. Он добавил, однако, 
что будет голосовать против этой поправ
ки, так как, по его словам, споры по воп
росу, какие страны должны быть пригла
шены и какие — нет, могут осложнить 
созыв конференции.

Делегат Англии Наттинг подчеркнул в 
своем выступлении, что текст резолюции 
семи «оставляет двери открытыми в воп
росе о связи международного органа с 
ООН».

Затем слово взял представитель СССР 
А. А. Соболев. Он указал, что поправка, 
внесенная, делегацией Советского Союза, 
не предопределяет форму связи между 
международным органом и ООН. Соболев 
отметил, что выдвинутые французским 
представителем возражения против совет
ской поправки лишь подтверждают ее 
необходимость, ибо фактически он при
знал, что если не сейчас, то в будущем 
может возникнуть опасность использова
ния в военных целях расщепляющихся 
материалов, предназначенных, например, 
для выработки электроэнергии.

Касаясь заявления американского де
легата о том, что при использовании 
атомной энергии в мирных целях может 
возникнуть ситуация, требующая вмеша
тельства Совета Безопасности, Соболев 
заявил: именно в предвидении подобного 
обстоятельства мы и просим записать в 
резолюции, что, когда. такие̂  ситуации 
возникнут, международный орган должен 
быть ответственен перед Советом Безопас
ности.

После выступления ряда делегатов ко
митет приступил к голосованию. По
правки, внесенные советской делега
цией, были отклонены. При голосова
нии первой советской поправки, ка
сающейся связи международного органа с 
ПОН. пять делегаций — СССР, FCCP, 
БССР, Польши и Чехословакии—голосова
ли за эту поправку и 12 делегаций, в том 
числе делегации Индии. Индонезии, Бир
мы, Афганистана, Египта, Ливана. Сау
довской Аравии. Сирии и Уругвая — воз
держались. При голосовании второй со
ветской поправки, предусматривающей 
приглашение всех стран участвовать в 
международной конферрнции по мирному 
использованию атомной энергии, шесть 
делегаций — СССР, УССР БССР, Подьгаи. 
Чехословакии и Бирмы — голосовали за 
поправку и 18 делегаций воздержались. В 
числе воздержавшихся делегации Индии, 
Индонезии, арабских и скандинавских 
стран.

При голосовании двух пунктов резо.дю- 
ции семи, К которым Советский Союз 
предлагал свои поправки, делегации 
СССР. УССР. БССР, Польшц и Чехослова
кии воздержались. Вся резолюция при 
го.досовании ее в целом была принята 
единогласно.

А. А. Соболев, выст,упив по мотивам 
голосования, заявил, что, предлагая свои 
поправки, делегация Советского Союза 
стремилась устранить недостатки резолю
ции, на которые она указывала. Голосо
вание делегации СССР за резолюцию в 
целом, сказал он, означает одобрение 
принципа международного сотрудничества 
в области мирного использования атом
ной энергии, на чем всегда настаивал и 
продолжает настаивать Советский Союз. 
Однако это не означает одобрения некото
рых положений резолюции, которые су
жают рамки и затрудняют развитие меж
дународного, сотрудничества в области 
использования атомной энергии для мир
ных целей. Делегация Сове'тского Союза 
исходит из того, что ряд вопросов, СВ.Я- 
занных международным сотрудничеством 
в этой области, требует дополнительного 
рассмотрения в ходе дальнейших пере
говоров между заинтересованными госу
дарствами.

НЬЮ-ЙОРЕ, 24 ноября. (ТАСС). На 
пленарном заседании 23 ноября Генераль
ная Ассамблея ООН одобрила без голосо
вания проект резолюции Специального 
политического комитета по вопросу о 
приеме новых членов в ООН. В этой ре
золюции постановляется направить в Со
вет Безопасности заявления о приеме в 
члены ООН, по которы.у не было принято 
решений, вместе с полным отчетом о про
исходившей на 9-й сессии Генеральной 
Ассамблеи дискуссии для дальнейшего 
рассмотрения их Советом Безопасности и 
для щшдставлрния положительных ре
комендаций Резолюция предлагает комите
ту «добрых услуг» по приему, новых чле
нов продолжить его усилия и вместе с 
Советом Безопасности представить соот
ветственно доклад Генеральной Ассамблее 
по возможности на ее текущей или же 
на ее очередной 10-й сессии.

После этого Ассамблея приняла пред
ложение делегата Индии не ставить на 
голосование вторую резолюцию Специаль
ного политического комитета, в которой 
предлагалось передать Совету Безопасно
сти проекты резолюций и проекты попра
вок к ним, внесенных на рассмотрение 
9-й сессии Генеральной Ассамблеи, по 
вопросу о приеме тех или иных стран в 
члены ООН. Индийский делегат мотивиро
вал свое предложение стремлением не на
рушать того единогласия, с которым Ас
самблея приняла первую резолюцию. Та
ким образом второй проект резолюции на 
голосование не ставился.

Генеральная Ассамблея утвердила пред
ставленный комитетом по вопросам опеки 
ряд проектов резолюций, связанных с 
несамоуправляющимися территориями и 
Юго-Западной Африкой,

Выступление Неру в Народной палате
1Е1И, 23 ноября. (ТАСС). Как пере

дает индийское информационное бюро, 
премьер-министр Индии Неру выступил 
вчера в Народной палате с заявлением о 
поездке в Китайскую Народную Республи
ку.

Во время длительных переговоров, ко
торые я имел с лидерами китайского пра
вительства, сказал, в частности, Неру, 
мы нашли, что те различия, которые су
ществуют в нашей политической и эконо
мической структурах, не должны препят
ствовать нашему сотрудничеству во мно
гих областях, и особенно в наших дей
ствиях, направленных н.» обеспечение ми
ра в Азии и во всем мире. Основой на
ших переговоров являлось сохранение 
мира, поскольку мы оба твердо придер
живаемся того мнения, что мир является 
необходимым для того, чтобы мы могли 
осуществ.дять строительство в своих стра
нах, не говоря уже о выгодных аспектах 
его вообще.

Мы имели в виду мир не как негатив
ное средство избежать войны, а как нечто 
позитивное и целебное, несущее с собой 
свободу от страха и подозрения, а также

определенное доверие, дающее возмож
ность прогрессивного сотрудничества.

Сам по себе факт большего взаимопо
нимания между Индией и Китаем, про
должал Неру, является фактором, имею
щим важнейшее значение не то.лько для 
этих двух стран, но также и для других. 
Поэтому визит премьера Чжоу Энь-лая в 
Индию и мой визит в Китай имеет опре
деленное историческое значение.

Неру указал далее, что во время его 
пребывания в Пекине, а также до этого, 
во время визита Чжоу Энь-лая в Дели, 
обсуждались проблемы ослабления между
народной напряженности.

Пять принципов, в отношении которых 
мы достигли согласия несколько месяцев 
тому назад, продолжал Неру, повиди.мому, 
создают прочную базу для дружественных 
отношений иеягду странами.

Мне кажется, чтс народы всех стран 
стремятся к миру и хотели бы находиться 
в дружественных отношениях друг с дру
гом. Однако на пути нормальных связей и 
взаимопонимания стоят обстоятельства, ко
торые привели к глубокому недоверию в 
отношении друг друга. Я считаю, что усг-
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ранение всех препятствий стоящих на пу
ти к установлению связей и взаимопони
мания, ДО.ТЖНО содействовать ликвидации 
этого недоверия. Это взаимопонимание в 
определенной мере установилось между Ин
дией и Китаем, и поэтому его нужно при
ветствовать и в более широком масштабе, 
и оно также является шагом к миру в 
Азии и даже во всем мире.

Женевское совещание, подчеркнул далее 
Неру, ознаменовало поворотный пункт в 
послевоенной истории. К сожалению, ма
нильский договор в определенной мере ом
рачил новую обстановку, которая нача.та 
создаваться в результате Женевского сове
щания.

В общем я бы сказал, что политически
ми последствиями моего визита в Китай 
являются более глубокое понимание меж
ду Ин.дией и Китаем, более глубокое по
нимание того, .за что они стоят и в каких 
интересах работают, а также понимание 
того, что имеется много общего в задачах, 
стоящих перед ними, и что им желательно 
сотрудничать в возможно более широких 
масштабах.

И 3 в е щ е н и я
26 ноября, в 7 часов вечера, в биб

лиотеке То.мокого горкома КПСС (Коопе
ративный переулок, 5) для самостоя
тельно изучающих политическую эконо
мию состоятся лекции на темы:

1 . «Капиталистическая простая ко
операция и мануфактура. Машинный 
период капитализма». Читает преподава

тель политекничесного 
Вяткин.

института Г. В.

2 . «Коллективизация сельского хозяй
ства». Читает преподаватель медицин
ского института Г. В. Гренбэк.

26  ноября, в 7 часов вечера, в за.те 
заседаний горкома КПСС (проспект им. 
Ленина. 38) для изучающих вопросы

экономики социалистических промыш
ленных предприятий — лекция на тему: 
«Внутризаводское планирование и тех- 
про.мфннплан предприятия» (лекция 1 -я). 
Читает заведующий кафедрой экономи
ки промышленности и организации про
изводства политехнического института 
Г. Б. Кац.

Зам. огоактора С. А. КРОПАЧЕВ.

Т  Е  А  Т  г-*
Областной драматический театр имени 

В. П. Чкалова.

26 ноября— «Испанский священник».
27 ноября —  «Кряжевы».
28 ноября днем — «Опасный спут

ник», вечером — «Испанский священ- 
1ШК».

Начало дневных спектаклей в 12 ча
сов, вечерних — в 7 часов 30  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 26 но

ября— «Ураган». Сеансы: 10, 11-55,
1-50, 3-45, 5-40, 7-35, 9-30, 11-25. Для 
детей — «Золотая антилопа», «Танюша, 
Тявка, Топ и Нюша». Начало сеанса в 
9 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 26 нояб
ря. Большой зал — «Богатырь» идет в 
Марго». Сеансы: 10 11-50, 1-40, 3-30, 
5 -'М  7-10 9 10-40 Малый зал— «Под 
игом». Сеансы: 10-15, 12-15, 2-15,
4-15, 6-15, 8-15, 10-15.

Томская контора «Автотэк» доводит 
до сведения всех фондодержателей по
бензину, что с 17 ноября по 10 декабря 
1954 года производится вьшерка счетов 
по фондам, сдаваемым «Автотэку». В 
случае невыверки счетов до 10  декабря 
1954 года «Автотэк» никаких претен
зий не принимает.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Фрунзе, 14, первый этаж.
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Коллективы кафедр немецкого и 
английского языков Томского по
литехнического института выража
ют глубокое соболезнование' ,за- 
ьедующей кафедрой немецкого 
языка Валентине Михайловне 
Гладковой по поводу смерти ее 
мужа

МИЗЕРОВА  
Вадима Матвеевича.

Томский облкниготорг, потребкооперация, союзпечать 
1954 года проводят во всех городах и районах области

с 25 ноября

МЕСЯЧНИК КНИГИ
Покупайте необходимые вам книги. Имеется в большом выборе поли

тическая, художественная, сельскохозяйствеянач и техническая литература.

Потребительская кооперация повсеместно во всех сельпо и лавках по
купает у колхозников и механизаторов в неограниченном количестве зерно: 
пшеницу, рожь, овес. Сдатчикам зерна потребительская кооперация в по
рядке встречной прода)га пролает промышленные товары Колхозники и 
мехагшзаторы! Продавайте излишки хлеба потребительской кооперации

2 - 1
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